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NEGADO
O Tribunal de Justiça do Es-

tado de São Paulo negou o pedi-
do para derrubada da liminar
sobre o pedido de cassação do
prefeito de Piracicaba. Em linhas
gerais, o relator Djalma Lofrano
Filho, do TJ-SP, observa que o
processo ainda tramita na primei-
ra instância, sob responsabilidade
do juiz Maurício Habice e que "sob
pena de suprimir um grau de ins-
tância, aguarde-se a manifestação
do impetrante, dada a possibilida-
de de retificação da decisão agra-
vada, o que acarretaria a perda de
objeto desse recurso", justifica
Lofrano Filho. Em resumo: por
ora, o processo continua parado.

SONHO
Um dos sonhos dos dedicados

funcionários públicos do Estado de
São Paulo e ver, em Piracicaba, um
hospital credenciado no Iamspe,
para que evitem viagens para aten-
dimento. São mais de 30 mil servi-
dores que ficaram fora desse aten-
dimento e que, agora, espera-se
seja resolvido pela atual superin-
tende do Instituto, Maria das Gra-
ças, que virá em breve visitar Pi-
racicaba. Ótimo, seja bem-vinda.

REPORTAGEM
A EPTV, afiliada do Globo

em Campinas e Região, "lascou
a guasca", como dizemos no lin-
guajar caipiraciabano, na Prefei-
tura de Piracicaba, com relação
aos buracos. São muitos e
muitos.E este idoso e cansado Ca-
piau entende que o prefeito Lucia-
no Almeida (sem partido) quer
fazer um asfaltamento novo, pra-
ticamente em toda cidade. Mas é
difícil, prefeito. Os buracos não
param, a sangria política pesa.

SOLUÇÃO - I
O presidente Luiz Inácio

Lula da Silva se reuniu com o
presidente da Argentina, Alber-
to Fernández, na noite de terça-
feira (2), durante quase quatro
horas no Palácio do Alvorada, em

Brasília, para buscar uma solu-
ção para ajudar as empresas bra-
sileiras que exportam para o país
vizinho e também para o aperto
que vive a economia argentina.

SOLUÇÃO - II
Em declaração após o encon-

tro, que teve participação de in-
tegrantes do alto escalão da área
econômica dos dois países, Lula
afirmou que quer ajudar a tirar
"a faca do FMI do pescoço da
Argentina", e que o país vizinho
"só quer crescer e gerar empre-
gos". Para ele, auxiliar o princi-
pal parceiro comercial do Brasil
no continente significa também
fortalecer a economia brasileira.

FACA
Tirar "a faca do FMI do pes-

coço da Argentina" foi uma expres-
são maravilhosa do presidente
Lula (PT) - que faça um ótimo go-
verno, como fez os oito anos em
que esteve residindo no Palácio do
Alvorada - e, ,agora, deve o ex-me-
talúrgico passar para um outro
patamar. Precisa, agora; ampliar
as forças para "fitrar a faca do
(banco? Governo?) pescoço dos
empresários brasileiros". Todos
entendem o que isso significa.

COMEMORAÇÕES
As comemorações dos 90 anos

da Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba) serão nos
dias 7 e 8 de julho - data de funda-
ção é do dia 9 - com destaque espe-
cial à inauguração da sede nova
(entre as ruas Rosário e Prudente
de Morais). Várias autoridades já
confirmaram presença, como o
vice-presidente da República e mi-
nistro do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços, Ge-
raldo Alckmin (PSB), e o gover-
nador do Estado, Tarcísio de
Freitas (Republicanos). Parabéns,
desde já, aos empresários que se
dedicam ao crescimento da enti-
dade ao longo de tantos anos.

ANHANGUERA
A Faculdade Anhanguera de

Piracicaba oferece atendimento ju-
rídico presencial e gratuito à comu-
nidade por meio do Núcleo de Prá-
ticas Jurídicas (NPJ) da unidade.
O serviço faz parte da estratégia de
ESG da Instituição e é realizado
pelos estudantes do 5º ano do
curso de Direito, supervisionados
por docentes e profissionais da
área. O intuito é auxiliar a popula-
ção carente em situações que pos-
sam envolver a Justiça. Ótimo.

Prefeitura/CCS

Câmara vota subsídios de prefeito e
vereadores da próxima legislatura
Legislativo também analisa projeto para adequar atribuições de assessores

de gabinete parlamentar, em conformidade com decisão do TJ-SP
O Legislativo piracicabano

vota hoje (4) os projetos que fi-
xam os subsídios do prefeito e
dos vereadores que assumirem
mandato a partir de 1º de janei-
ro de 2025, quando se inicia a
próxima legislatura. As proposi-
turas têm parecer favorável con-
junto das comissões de Legisla-
ção, Justiça e Redação e de Fi-
nanças e Orçamento da Câmara.

Ambos de autoria da Mesa
Diretora da Casa, o projeto de
lei 76/2023 fixa o futuro subsí-
dio do prefeito, do vice-prefeito
e dos secretários municipais res-
pectivamente em R$ 25.500, R$
12.750 e R$ 18.500; já o projeto
de resolução 14/2023 estabele-
ce subsídio de R$ 18.500 aos ve-
readores na próxima gestão.

"A remuneração dos agentes
políticos do Poder Executivo local
está 'congelada' desde a edição da
lei 7.331, de 5 de junho de 2012,
que fixou os subsídios do prefeito,
do vice-prefeito e dos secretários
municipais para a então legislatura
do quadriênio 2013/2016, sendo
que, no início da legislatura 2025/
2028, completar-se-ão 12 anos em
que o teto do funcionalismo, no
montante de R$ 15.550, se manteve
inalterado", cita a justificativa do
projeto de lei 76/2023, em menção
ao fato de que "o subsídio pago men-
salmente ao prefeito é, constitucio-
nalmente, o teto remuneratório dos
servidores públicos municipais".

"Estudos baseados na corre-
ção inflacionária oficial, represen-
tada pelo Índice Nacional de Pre-

ços ao Consumidor Amplo (IPCA),
bem como na evolução da Lei Or-
çamentária Anual dos últimos dez
exercícios financeiros do município
de Piracicaba, atestam a defasagem
dos subsídios dos agentes políticos
do Poder Executivo, que, repetida-
mente, legislatura a legislatura, vem
sufocando as chances de aumento
do número de profissionais de alto
nível na administração direta e in-
direta, especialmente no quadro de
pessoal da Secretaria Municipal de
Saúde", continua a justificativa.

Também pautado para vota-
ção, o projeto de resolução 15/
2023 faz adequações nas atribui-
ções dos assessores de gabinete
parlamentar, uma vez que, no
último dia 1º de março, o Órgão
Especial do Tribunal de Justiça

de São Paulo, ao analisar Ação
Direta de Inconstitucionalidade
impetrada pela Procuradoria Ge-
ral de Justiça contra a Câmara em
razão das atribuições do cargo, pro-
feriu a decisão de "julgar a ação
procedente, com modulação",
conferindo prazo de 120 dias para
que a Casa apresentasse as adequa-
ções em seu quadro de pessoal.

Os trabalhos legislativos po-
dem ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h30, pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra, no
site camarapiracicaba.sp.gov.br/
tv e nos perfis no Facebook e no
YouTube) e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.

Iamspe garante que a cidade
terá um hospital credenciado

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) se reuniu nes-
ta manhã de quarta (03), com a
superintendente do Iamspe (Ins-
tituto de Assistência Médica ao
Servidor Público Estadual), Ma-
ria das Graças Bigal Barboza, quan-
do discutiu o credenciamento de
hospital em Piracicaba para aten-
dimento dos servidores estaduais
e seus dependentes no município.
No encontro, a  superintendente

afirmou à Professora Bebel que está
empenhada e que irá resolver essa
questão do convênio com hospital
para atendimento à demanda re-
gional e que, inclusive, visitará a
cidade na próxima quarta (10),
juntamente com o presidente da
Comissão Consultiva Mista do Ia-
mspe, José Moreno do Prado. A
presidenta regional da Comissão
Consultiva Mista (CCM), profes-
sora Leonor Peres, que também é
diretora estadual da Apeoesp,
participará da recepção à supe-
rintendente do Instituto. A9

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel em encontro com a
superintendente do Iamspe, Maria das Graças Bigal Barboza,
quando discutiu o credeciamento de hospital na cidade

REFÚGIO

UNIÃO OPERÁRIA
COMPLETA 117 ANOS
No último dia 1o de Maio, a
banda União Operaria com-
pletou 117 anos. Fundada em
1906, a instituição se apre-

senta em eventos oficiais do
Município e realiza ensaio
às quintas e sextas-feiras,
em sua sede, no Centro. A7
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Nesta sexta-feira (5), o palco do Teatro Erotides de Campos se rende ao peso da gospel music, com direito a repertório
de temas iconográficos do estilo musical e até mesmo versões inéditas de grandes músicas internacionais. A7

PREVENÇÃO
A Prefeitura de Rio das Pe-
dras, através da Secreta-
ria da Saúde, desenvolveu
amplo trabalho para pre-
venção da dengue. A11
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Coluna Espírita

Por que devemos aceitar
o convite de Jesus?

Alvaro Vargas

Em nossa jornada terrena
enfrentamos muitos desa-
 fios e nem sempre nos

atentamos para as questões espi-
rituais. Esquecemos que a exis-
tência na Terra é muito breve e,
eventualmente, regressaremos
para a pátria espiritual. Allan
Kardec (O Livro dos Espíritos,
questão 895) cita que "o apego às
coisas materiais constitui sinal
notório de inferioridade, porque,
quanto mais se aferrar aos bens
deste mundo, tanto menos com-
preende o homem o seu destino.
Pelo desinteresse, ao contrário,
demonstra que encara de um
ponto mais elevado o futuro".
Embora seja difícil conciliar as
questões materiais com as espiri-
tuais, os que já despertaram para
a Boa Nova do Mestre Nazare-
no, devem procurar equacionar
esse conflito. O Espírito Emma-
nuel (XAVIER, F. C. Pão Nosso,
cap. 39) esclarece que "no Evan-
gelho de Jesus, o convite ao bem
se reveste de claridades eternas.
Atendendo-o, poderemos seguir
ao encontro de Nosso Pai, sem
hesitações. Se o clarim cristão
já nos alcançou os ouvidos, acei-
temos as clarinadas sem vaci-
lar. Não esperemos pelo agui-
lhão da necessidade. Sob a tor-
menta, é cada vez mais difícil a
visão do porto. Embora a mai-
oria dos nossos irmãos na Ter-
ra caminhe para Deus, sob o ul-
timato das dores, não devemos
aguardar pelo açoite de som-
bras, quando podemos seguir,
calmamente, pelas estradas cla-
ras do amor". Recusar o convi-
te de Jesus significa adiar a li-
bertação do ciclo doloroso das
provas e expiações na Terra.

O indivíduo sensato compre-
ende que o convite de Jesus é
inadiável, pois, as circunstânci-
as mudam e talvez, por recusar,
podemos optar por um roteiro
mais difícil, em situações agra-
vadas. Quando Jesus foi procu-
rado por um moço rico, que de-
sejava herdar a vida eterna, este,
fora instruído para seguir os
Mandamentos (Marcos, 10:23-
30). Após afirmar que já o fazia,
desde a sua mocidade, o Mestre,
com a sua visão do futuro, con-
vidou-o para segui-lo. Entretan-
to, embora virtuoso, devido ao
apego pelas coisas materiais, o
jovem recusou o convite, prefe-
rindo buscar as glórias efêmeras
nas corridas de bigas com seus
cavalos árabes. Lamentável não

A vivência cristãA vivência cristãA vivência cristãA vivência cristãA vivência cristã
não exige que nosnão exige que nosnão exige que nosnão exige que nosnão exige que nos
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ter ele seguido o Mestre Nazare-
no naquela reencarnação, pois
conforme o Espírito Amélia Ro-
drigues (FRANCO, D. P. Primí-
cias do Reino, cap. 5), sofreu um
acidente, desencarnando duran-
te a competição. O Espírito Em-
manuel (XAVIER, F, C. Fonte
Viva, cap. 153) explica-nos que
"o chamamento do Mestre para
segui-lo é dirigido ininterrupta-
mente a todos nós. Entretanto, a
aceitação será sempre imediata
entre os que já se encontram
conscientes da sua necessidade
de renovação íntima. Embora em
alguns círculos do cristianismo,
semelhante passagem, alusiva ao
encontro do Senhor com os dis-
cípulos, seja interpretada sim-
plesmente como um apelo do
Cristo ao ministério religioso, é
importante imprimir-lhe signi-
ficado mais amplo. Ou seja, ou-
vir a palavra do Senhor em to-
dos os ângulos do caminho e
segui-lo com invariável fidelida-
de, hoje e sempre. Nas menores
experiências, no trabalho ou no
lazer, no lar ou na via pública,
eis que Jesus nos convida ao
exercício incessante do bem".

A vivência cristã não exige
que nos distanciemos da convi-
vência com amigos e familiares,
nem sejamos negligentes no as-
pecto profissional. "Necessitamos
purificar os nossos corações e
santificar os nossos atos, mas
convivendo com os homens do
nosso tempo" (KARDEC, A. O
Evangelho segundo o Espiritis-
mo, cap. XVII, item 10). Jesus
manteve a convivência com ri-
cos e pobres, com doutores da lei
e pessoas simples, com as pesso-
as saudáveis e enfermas, e parti-
cipou dos eventos sociais mais
significativos, como as Bodas
em Caná e as festividades da Pás-
coa em Jerusalém. Entretanto, to-
dos necessitam reservar um pe-
ríodo para o estudo do Evange-
lho e reflexão, buscando na au-
tocrítica, a correção e a supera-
ção das suas limitações morais.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Plantas medicinais e o seu
desempenho na saúde

Estudos em vári-
as partes do
mundo como

China, India, Japão,
Brasil e outros, tem se
voltado para pesquisas
com plantas medici-
nais de várias espécies,
como: Eucalipto, que-
bra pedra, romã, men-
ta, pimenta, gengibre,
orégano e muito mais. A razão
para isso é que  plantas suposta-
mente medicinais tem sido usa-
das empiricamente (que se fun-
damenta na experiência prática,
sem base científica) há milênios
por inúmeros povos com o intui-
to de cura de inúmeras doenças
em substituição a tratamentos
convencionais, por outro lado,
tem sido demonstrado cientifica-
mente, que as "plantas medici-
nais" desempenham um papel
essencial na prevenção e trata-
mento de diversas doenças, po-
dendo ser utilizadas para fins
medicinais as plantas inteiras ou
partes específicas delas. Nas últi-
mas três décadas estas tem rece-
bido uma importância maior de-
vido aos inúmeros benefícios pro-

movidos à saúde hu-
mana. Tem sido utili-
zada no tratamento
de diversas doenças
como: respiratórias,
cardiovasculares, gas-
trointestinais, neuro-
degenerativas e repro-
dutivas, assim como
em doenças comuns
do cotidiano como

distúrbios hepáticos e diabetes,
além de infecções por microrga-
nismos. O aumento significativo
em pesquisas com plantas medi-
cinais se deve a produção de me-
tabólitos (substâncias provenien-
tes do metabolismo) secundário
de plantas, que possui extensa im-
portância no ramo de produção
de medicamentos, indústrias ali-
mentícias, produtos farmacêuti-
cos, etc. As pesquisas indicam que
estas plantas no mínimo são bons
coadjuvantes (que contribuem,
auxiliam, ajudam), com inúmeras
espécies espalhadas pelo planeta,
com certeza com potencial infini-
to. A natureza nos ensinando...

———
Jose F. Höfling, biólogo
e professor da Unicamp

Associações legais e organizações criminosas
Almir Pazzianotto

Pinto

AConstituição de
1988 assegura o
 direito de as-

sociação. Os incisos
XVII/XXI, do art. 5°,
tratam especificamen-
te do tema. O inciso
XVII determina ser
"plena a liberdade de
associação para fins lícitos, veda-
da a de caráter paramilitar". O
inciso XVIII proíbe a interferên-
cia estatal em seu regular funcio-
namento. Garante o direito de
não associação e desligamento, a
quem não deseja ser associado.

Conhecer a Constituição não
é prerrogativa de juristas. Todos
deveriam se interessar em fazê-lo.
Trata-se de Lei Fundamental,
onde estão gravados os direitos e
obrigações dos brasileiros. O s
incisos XXI e XXII, do citado art.
5º, dispõem sobre o direito de pro-
priedade. O nº XXII afirma que "é
garantido o direito de proprieda-
de" e o XXIII que "a propriedade
atenderá a sua função social".

Em prosseguimento o inciso
XXIV prescreve: "A lei estabelecerá
o procedimento para desapropria-
ção por necessidade ou utilidade
pública, ou por interesse social, me-
diante justa e prévia indenização
em dinheiro, ressalvados os casos
previstos nesta Constituição". Es-
ses dispositivos ligam-se de forma

Para serPara serPara serPara serPara ser
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agroindústriaagroindústriaagroindústriaagroindústriaagroindústria
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harmônica aos artigos
182/191 dos Capítulos II
e III, relativos à Política
Urbana, e à Política
Agrária e Fundiária e à
Reforma Agrária, do Tí-
tulo relativo à Ordem
Econômica e Social.

O Estado Democrá-
tico Brasileiro tem entre
os fundamentos "os va-
lores sociais do trabalho

e da livre iniciativa" (Art. 1º, IV).
Veja-se o que dispõe o Art. 170, do
Título VII, sobre a Ordem Econô-
mica e Financeira, onde se reitera
o direito à propriedade privada. Es-
sas considerações são necessárias
quando se observa o recrudesci-
mento das atividades do Movimen-
to dos Trabalhadores Rurais Sem
Terra, conhecido como MST, que
representaria 100 mil famílias acam-
padas, "muitas há mais de 10 anos
debaixo da lona", como se lê no
portal eletrônico da organização.

O direito de propriedade é
protegido pela Constituição. O
imóvel, rural ou urbano, é a forta-
leza dentro da qual o dono resisti-
rá à violência de invasores, sem-
pre que se fizer necessário. Entre
os Crimes Contra o Patrimônio, o
Código Penal inclui o esbulho, co-
metido "quando alguém invade,
com violência a pessoa ou grave
ameaça, ou mediante concurso de
duas ou mais pessoas, terreno ou
edifício alheio, para o fim de esbu-
lho possessório" (art. 161, II).

Ao proprietário esbulhado ou
ameaçado é assegurado o direito
de reagir diretamente e de imedia-
to. Os recursos de que se servirá
devem ultrapassar a força dos ad-
versários. Recorrerá ao Poder Ju-
diciário se e quando for impossível
se defender. Aos sem-terra é asse-
gurado o direito de reivindicar pro-
priedade rural. Não podem, toda-
via, se reunir em bandos ou milíci-
as paramilitares à margem da lei,
empunhando foices, facões, armas
de fogo. Para poder gozar de legiti-
midade o movimento obedecerá às
regras do Código Civil (Lei nº
10.406, de 10/1/2002), terá esta-
tutos registrados em cartório e ins-
crição no Cadastro Nacional de
Pessoas Jurídicas (CNPJ). En-
quanto não o fizer, será conside-
rado associação paramilitar, seme-
lhante ao Comando Vermelho, ao
Sindicato do Crime, ao PCC.

Os fatos são reveladores. Aos
comandantes dos sem-terra se-
ria impossível viver na legalida-
de. O registro dos estatutos, a
identificação de dirigentes e par-
ticipantes, lhes acarretariam res-
ponsabilidades civis, criminais e
pagamento de indenizações às ví-
timas pela prática de atos ilícitos.

Ao proprietário cujos direitos

foram violados, o Código Civil ga-
rante o direito de "manter-se ou
restituir-se pela própria força, con-
tanto que o faça logo". Resistir a
bando agressivo exige o emprego
de homens e armas. Se estiver em
situação de inferioridade deve pe-
dir auxílio a vizinhos e à força poli-
cial. A pior das atitudes será a inér-
cia, de quem se curva à invasão

Ao direito de resistir do Di-
reito Civil corresponde a legíti-
ma defesa do Código Penal, pre-
vista no artigo 25: "Entende-se
em legítima defesa quem, usan-
do moderadamente dos meios
necessários, repele injusta agres-
são, atual ou iminente, a direito
seu ou de outrem".  A injusta
agressão pode ser praticada por
pessoa, ou bando armado.

O proprietário conta com a
Constituição e a lei. Quem age
conforme a lei não pratica vio-
lência. Para ser produtiva a
agroindústria necessita de paz.
Creio que milhares de entidades
sindicais, titulares da represen-
tação legal dos de trabalhadores
rurais, apoiam a reforma agrá-
ria. Conduzida, porém, de forma
pacífica, dentro da legalidade.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e pre-
sidente do Tribunal Su-
perior do Trabalho
("Correio Braziliense",
Brasília. DF. Pág. 11)

Liderança Inclusiva
André Naves

Aatividade empre-
 sarial,  assim
  como a vida co-

tidiana de todos nós,
exige, para a obtenção
de prosperidade e de-
senvolvimento, um rito
de liderança claro e efi-
ciente, baseado na to-
mada de decisões adaptáveis a
novos desafios, até mesmo para
superá-los, transformando even-
tuais crises em oportunidades.
Dessa maneira, a liderança em-
presarial está intimamente liga-
da à gestão de crises e oportuni-
dades, constituindo-se como ver-
dadeiro motor da atividade eco-
nômica e do próprio negócio.

Nesse sentido, o método usa-
do na escolha das decisões a se-
rem tomadas é determinante, tan-
to para o sucesso como para a ru-
ína empresarial. Em outras pala-

vras, um método deci-
sório eficiente e enxuto,
que seja sensível às ino-
vações técnicas e de
mercado, é fundamen-
tal para o bom desem-
penho econômico. Ou
seja, as decisões de-
vem ser marcadas
pela tônica da agilida-
de e adaptabilidade,

ainda mais em um cenário de
crescente inovação tecnológica.

Mas para que essa tomada de
decisões, ágil, adaptável e eficien-
te, seja concretizada com sucesso,
faz-se necessária uma minuciosa,
e veloz, análise dos desafios pre-
sentes e futuros, por diversos pon-
tos de vista - diferentes, porém
complementares. São essas diver-
sas perspectivas acerca de uma
mesma problemática que formam,
em seu conjunto, a chamada lide-
rança inclusiva, formada por uma
equipe de pessoas plurais e diver-
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sas, cada uma com diferentes
opiniões que, se levadas igual-
mente em consideração, podem,
coletivamente, construir a chave
para a superação de obstáculos.

As equipes de liderança, res-
ponsáveis por escolhas e deci-
sões, precisam, não apenas, ser
diversas, isso é, ser compostas de
pessoas plurais. É necessário que
também sejam inclusivas! Por
mais diversas que sejam, preci-
sam ter igual protagonismo nas

decisões e nos debates. É sempre
bom lembrar que é do diálogo
franco e acolhedor, ainda que
conflituoso, que a criatividade é
estimulada. Para que soluções
inovadoras surjam, pessoas di-
ferentes devem contar com o
mesmo espaço de protagonismo na
construção coletiva de melhores
alternativas para os negócios.

É esse o motivo pelo qual po-
demos assegurar que a Liderança
Inclusiva é ótima para os negóci-
os: com igual protagonismo de in-
dividualidades plurais e emanci-
padas, as melhores soluções para
os presentes e futuros desafios são
construídas a partir de uma lu-
crativa construção coletiva!

———
André Naves, Defen-
sor Público Federal,
especialista em Direi-
tos Humanos e Inclu-
são Social; Mestre em
Economia Política

Importância dos líderes
comunitários em Piracicaba

Filipe Fernandes

Omês de maio é
 comemorado o
dia nacional do

Líder Comunitário,
essa data foi criada
com o objetivo de ho-
menagear aquele sen-
do responsável por
ser o "porta-voz do
povo", uma figura de grande im-
portância no âmbito popular,
pois ajuda a representar as pre-
ocupações e vontades da popu-
lação diante do poder público.

A região de Piracicaba, em
toda sua extensão, é composta por
muitas comunidades, e nesses lo-
cais onde o poder público é au-
sente, a figura do Líder Comuni-
tário é de extrema importância,
pois ele tem o papel de ouvir as
necessidades da comunidade e
levar essas demandas ao poder
público, além de instruir a comu-
nidade de acordo com suas ca-
rências. Logo, o líder comunitá-
rio tem o papel essencial de orga-
nizar a comunidade, de represen-
tar a comunidade cobrando as
políticas públicas para a melho-
ria de todos. A responsabilidade
do líder comunitário é sempre se
preocupar com o bem comum.

A essência de uma liderança
é sempre estar aberta ao diálo-
go, ser comunicativo, compreen-
sivo, conhecer a realidade de
onde iniciará um trabalho, bus-
car a participação e interação do
grupo ou entidade que está à

frente, ser uma pessoa
democrática, humilde,
centrada e equilibrada,
e estar sempre atualiza-
da com a conjuntura.

As  l ideranças
que carregam a con-
fiança das comunida-
des merecem ser res-
peitadas por suas lu-
tas e resistência, pois

trilham um caminho de mui-
tos desafios; fazem isso com o
intuito de ajudarem pessoas
que se postam em suas vidas.

Toda comunidade tem o di-
reito de conviver lideranças capa-
zes de identificar problemas locais
em conjunto com os moradores
para discutir e apresentar propos-
tas de soluções, além de cobrar
providências do poder público
municipal, estadual ou federal.
Uma das principais qualidades de
uma liderança local é a capacida-
de de sentir a dor do outro, sensi-
bilizar-se e lutar sempre que a in-
justiça social ou econômica amea-
çar os direitos da coletividade.

———
Filipe Fernandes, líder
comunitário e do gru-
po G% Comunidades
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Mães, Lei Áurea e saúde
Paiva Netto

O Dia das Mães,
 comemorado
no segundo do-

mingo de maio, e a
Abolição da Escravatu-
ra, no dia 13, nos con-
duzem a importantes
reflexões. O zelo mater-
no no cuidado da saú-
de dos filhos e o alto significado
da Lei Áurea são dois simbolismos
que devem iluminar as boas inici-
ativas de libertação do ser huma-
no dos escravismos que prejudi-
cam a existência dele. Entre eles
estão os comportamentos de ris-
co, a exemplo da falta de critério
na alimentação e do vício do fumo.

Recentemente, o Ministério da
Saúde apontou que o número de
pessoas acima do peso vem aumen-
tando. E, apesar de os dados da
pesquisa de Vigilância de Fatores
de Risco e Proteção para Doenças
Crônicas por Inquérito Telefônico
(Vigitel) demonstrarem que o nú-
mero de fumantes no país segue em
queda, todos sabemos que muito
há que ser feito. Vale ressaltar as
palavras da ex-diretora-geral da
Organização Mundial da Saúde
(OMS), Margaret Chan: "O Brasil é
um líder no controle do tabaco,
deve manter o bom trabalho".

Quanto ao excesso de peso,
é inegável que a falta de um bom
planejamento alimentar e de exer-
cícios físicos leva a população a

pôr em risco o próprio
bem-estar. O acesso à
informação é funda-
mental para que te-
nhamos hábitos me-
lhores. É na infância
que se molda igual-
mente os bons costu-
mes alimentares. Está
mais que comprovado
que o consumo exage-

rado de comida industrializada
não faz bem ao organismo. Um
cardápio saudável, rico em fru-
tas, legumes e verduras, por
exemplo, é um bom início para
mudar esse quadro preocupante.

Acrescente-se a tudo isso a
boa saúde de nossas Almas. Bus-
quemos nas boas obras e na ora-
ção os nutrientes do Céu. Não
podemos desprezar o Alimento
Celeste, com o qual o Criador
sustenta Suas criaturas. Deus é
superior aos limites que o ser hu-
mano queira impor a Ele.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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AZEDOU
Tensão em Brasília. Na ter-

ça (2), depois de tudo combina-
do, a estratégia falhou e, na Câ-
mara dos Deputados, o PL 2630
teve que ser retirado da pauta.
No caso de votação, a derrota
seria inevitável para o projeto de
lei da Fake News. Ontem (3), no-
vamente na Capital Federal, teve
operação da Polícia Federal a
mando do STF, com busca e apre-
ensão na casa do ex-presidente
da República Jair Bolsonaro.
Motivo: documento de vacina-
ção. No nosso Planeta, todos têm
motivos para preocupações e não

poderia ser diferente aqui no
Brasil. Quer mais tensão? Sérgio
Cabral teve condenação anula-
da. Ninguém nos supera: se fal-
tar crise, a gente arruma. Jair
Bolsonaro e também Sérgio
Moro que se cuidem. Para eles,
tudo muito nebuloso. Turvo.

NOTA FINAL
Alberto Fernández, presi-

dente da Argentina, esteve em
Brasília: quer dinheiro em-
prestado, lembrando que o
nosso vizinho adora moratória.
Mas, podem dar sorte. Anal, o
nosso presidente é bondoso.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 4 de maio de 2023 A3
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Projeto capacita 50 educadores
da rede municipal e particular
Oficinas, parte da histórica edição 50 do Salão Internacional
de Humor de Piracicaba, foram realizadas no mês de abril

Equipe da Semac, da Educação e artistas prestigiam oficina no Sesc Piracicaba

Divulgação

Cerca de 50 professores da
rede municipal e particular de edu-
cação de Piracicaba participaram,
no mês de abril, do projeto Humor
na Sala de Aula, uma série de qua-
tro oficinas em que experientes
artistas gráficos da cidade, Eduar-
do Grosso e Erasmo Spadotto, dois
ex-presidentes do Cedhu (Centro
Nacional de Humor Gráfico de Pi-
racicaba), ensinaram sobre o uso
da linguagem do humor no pro-
cesso de aprendizado dos alunos.

Como destaca Junior Ka-
deshi, presidente do Cedhu, as
aulas também serviram para ca-
pacitar os docentes a poder ensi-
nar técnicas básicas de desenho e
princípios do humor gráfico a cri-
anças e adolescentes, incentivan-
do a participação dos pequenos no
Salãozinho de Humor, que este
ano chega à 21ª edição. "É uma
bagagem a mais aos professores
para fomentar o interesse dos alu-
nos a participar do Salãozinho".

Os encontros, com apoio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e da Secretaria de
Educação, aconteceram nas qua-
tro quintas-feiras do mês passado,
no auditório do Sesc Piracicaba.

Eduardo Grosso e Spadotto
levaram conteúdo sobre todas
as categorias básicas das artes
gráficas de humor aos profes-
sores, como cartum, caricatura,
charge e tiras. Falaram sobre as
diferenças entre charge e car-
tum, por exemplo. Também fi-
zeram análises técnicas nas se-
leções de obras do acervo do
Salão de Humor de Piracicaba.

"Trabalhamos para que o pro-
fessor possa usar algum estilo do
humor gráfico para transmitir um

conteúdo, refletir sobre um determi-
nado assunto", ressalta Spadotto.

O secretário de Governo e da
Semac, Carlos Beltrame, ficou sa-
tisfeito com o número de professo-
res que compareceram às oficinas.
Para Beltrame, o sucesso do proje-
to Humor na Sala de Aula indica
que a 50ª edição Salão Internacio-
nal de Humor será marcante. "Os
professores participaram com en-
tusiasmo e finalizaram os encon-
tros animados em colocar o apren-
dizado sobre humor nas salas de
aula. Cultura e educação devem
sempre caminhar lado a lado".

Bruno Roza, secretário de
Educação, também destaca a rele-
vância na aplicação da linguagem
de humor no aprendizado formal.

"É nossa obrigação incentivar a
produção artística e promover es-
ses momentos de capacitação aos
nossos profissionais da Rede Mu-
nicipal de Educação. Com apoio da
Semac e do Sesc, dezenas de edu-
cadores contam com novos conhe-
cimentos sobre a linguagem do
humor no processo de aprendiza-
do dos alunos e deles próprios".

Presente nos quatro dias da
oficina, Jane Camargo, professo-
ra da Escola Municipal Wilson
Guidotti, afirma que pretende
colocar todo o aprendizado em
prática. "Pudemos aprender
muito sobre cartuns, charges,
HQs e caricaturas. Tivemos di-
cas e informações sobre como
incentivar e colaborar nas artes

dos nossos alunos. Agora é colo-
car em prática com nossas cri-
anças. Talvez entre tantos alunos,
alguns sejam futuros desenhis-
tas, chargistas ou cartunistas".

A professora Maria das Gra-
ças Sanches Dantas, da Escola
Municipal Professor Aracy de
Moraes Terra, diz que foi uma
experiência gratificante. "Os pro-
fessores que ministraram são in-
críveis e conhecedores do assun-
to. Na sala de aula o professor
pode orientar os alunos a identi-
ficar as características de uma
charge ou cartum, que enfatiza
a ironia, a crítica ou questões
sociais. E que, através do dese-
nho, o aluno consiga expressar
acontecimentos do seu dia a dia".

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Se há algo muito evidente no
meu dia a dia - e eu acredi-
to que no cotidiano de você

que me acompanha neste espaço
semanal - é de que muitas pesso-
as (em certa medida, eu também,
por que não?!) sentem-se física e
mentalmente esgotadas; cansa-
das; exaustas. É a correria do tra-
balho, dos estudos, do cuidado
com a casa, com filhos, com al-
guém que precisa do nosso apoio
diretamente; enfim, há um sem-
número de razões que nos le-
vam ao limite de nossa capacida-
de de absorção de tanta informa-
ção e demanda para carregar.

No meio de tudo isso, há um
cenário social que, não só estimu-
la a produção constante - eu di-
ria que quase "infinita" - mas tam-
bém nos coloca uns contra os
outros; faz dos nossos colegas de
trabalho, adversários; dos nos-
sos colegas de profissão, inimi-
gos; é a gente se vê, muitas vezes
sozinhos e querendo abraçar o
mundo. Até que... a sirene apita!

A Síndrome de Burnout, ou
apenas Síndrome do Esgota-
mento Profissional, é um dis-
turbio emocional com sintomas
de exaustão extrema, estresse e
esgotamento físico resultante de
situações de trabalho desgas-
tante, que demandam muita
competitividade ou responsabi-
lidade. A principal causa da
doença é justamente o excesso
de trabalho. Esta síndrome é co-
mum em profissionais que atu-
am diariamente sob pressão e com
responsabilidades constantes
(médicos, enfermeiros, professo-
res, jornalistas, dentre outros).

De acordo com o Ministério
da Saúde, a Síndrome de Bur-
nout também pode acontecer
quando o profissional planeja ou
é pautado para objetivos de tra-
balho muito difíceis, situações em
que a pessoa possa achar, por al-
gum motivo, não ter capacida-
des suficientes para os cumprir.
Essa síndrome pode resultar em
estado de depressão profunda e
por isso é essencial procurar
apoio profissional no surgimen-
to dos primeiros sintomas.

SINTOMAS -- A Síndrome
de Burnout envolve nervosismo,
sofrimentos psicológicos e proble-
mas físicos, como dor de barriga,
cansaço excessivo e tonturas. O
estresse e a falta de vontade de
sair da cama ou de casa, quando
constantes, podem indicar o iní-
cio da doença. Os principais si-
nais e sintomas que podem indi-
car a Síndrome de Burnout são
cansaço excessivo, físico e men-
tal; dor de cabeça frequente; al-
terações no apetite; insônia; difi-
culdades de concentração; sen-
timentos de fracasso e insegu-
rança; negatividade constante;
sentimentos de derrota e deses-
perança; sentimentos de incom-
petência; alterações repentinas
de humor; isolamento; fadiga;
pressão alta; dores musculares;
roblemas gastrointestinais; e alte-
ração nos batimentos cardíacos.

Normalmente esses sinto-
mas surgem de forma leve,
mas tendem a piorar com o
passar dos dias. Por essa ra-
zão, muitas pessoas acham que
pode ser algo passageiro. Para
evitar problemas mais sérios e
complicações, é fundamental
buscar apoio profissional as-
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sim que notar qualquer sinal.
Pode ser algo passageiro, como
pode ser o início de Burnout.

DIAGNÓSTICO - O di-
agnóstico é feito por profissio-
nal especialista após análise
clínica do paciente. O psiquia-
tra e o psicólogo são os profis-
sionais de saúde indicados
para identificar o problema e
orientar a melhor forma do tra-
tamento, conforme cada caso.

Muitas pessoas não buscam
ajuda médica por não saberem ou
não conseguirem identificar to-
dos os sintomas e, por muitas
vezes, acabam negligenciando a
situação sem saber que algo mais
sério pode estar acontecendo.

Amigos próximos e familia-
res podem ser bons pilares no iní-
cio, ajudando a pessoa a reconhe-
cer sinais de que precisa de aju-
da. No âmbito do Sistema Único
de Saúde (SUS), a Rede de Aten-
ção Psicossocial (RAPS) está apta
a oferecer, de forma integral e
gratuita, todo tratamento, des-
de o diagnóstico até o tratamen-
to medicamentoso. Os Centros
de Atenção Psicossocial, um dos
serviços que compõe a RAPS,
são os locais mais indicados.

TRATAMENTO - O tra-
tamento da Síndrome de Bur-
nout é feito basicamente com
psicoterapia, mas também pode
envolver medicamentos (anti-
depressivos e/ou ansiolíticos). O
tratamento normalmente surte
efeito entre um e três meses,
mas pode perdurar por mais
tempo, conforme cada caso. Mu-
danças nas condições de traba-
lho e, principalmente, mudanças
nos hábitos e estilos de vida.

A atividade física regular e
os exercícios de relaxamento
devem ser rotineiros, para ali-
viar o estresse e controlar os sin-
tomas da doença.  Após diagnós-
tico médico, é fortemente reco-
mendado que a pessoa tire férias
e desenvolva atividades de lazer
com pessoas próximas - amigos,
familiares, cônjuges, etc.

Sinais de piora: Os sinais de
piora do Síndrome de Burnout
surgem quando a pessoa não se-
gue o tratamento adequado.
Com isso, os sintomas se agra-
vam e incluem perda total da
motivação e distúrbios gastro-
intestinais. Nos casos mais gra-
ves, a pessoa pode desenvolver
uma depressão, que muitas vezes
pode ser indicativo de internação
para avaliação detalhada e pos-
síveis intervenções médicas.

PREVENÇÃO - A melhor
forma de prevenir a Síndrome de
Burnout são estratégicas que di-
minuam o estresse e a pressão no
trabalho. Condutas saudáveis
evitam o desenvolvimento da do-
ença, assim como ajudam a tra-
tar sinais e sintomas logo no iní-
cio. Outra conduta muito reco-
mendada para prevenir a Síndro-
me de Burnout é descansar ade-
quadamente, com boa noite de
sono (pelo menos 8h diárias). É
fundamental manter o equilíbrio
entre o trabalho, lazer, família,
vida social e atividades físicas.
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Escritora Kelly Galesi lança o livro 'Criadora Sou Protagonista Estou'
A escritora piracicabana Ke-

lly Galesi lança hoje, 4, a partir das
18h30, o livro "Criadora Sou Pro-
tagonista Estou - Uma jornada de
inovação humana no palco da
vida", publicado pela Editora Li-
vra. Após divulgação de seu livro
digital na Suíça e em Portugal, ela
está agora no Brasil para lança-
mento da edição impressa da obra.

A autora, empreendedora,
mentora e apaixonada pelo poten-
cial criador das pessoas e pela es-
crita aborda em seu primeiro li-
vro temas como inovação, empre-
endedorismo e propósito com o
objetivo de desmistificar esses
conceitos aproximando-os um
pouco mais do ser humano.

Kelly Galesi entrega nesta
obra que a jornada de um guerrei-
ro pode ser bem diferente dos li-
vros e dos filmes, e que os reais
dragões ou leões a serem doma-
dos podem estar mais próximos

do que se imagina para se tornar
protagonista da própria história.

"Meu intuito ao publicar essa
obra foi mostrar que todos te-
mos um potencial empreendedor
em nossas vidas. O que precisa-
mos para alcançá-lo é ter clareza
do que queremos e desenvolver
habilidades ao longo da nossa
caminhada" comenta Galesi.

O evento busca aproximar o
leitor da autora. Os presentes na
noite de autógrafos terão a opor-
tunidade de conhecer, interagir e
conversar com Kelly Galesi sobre
as diversas experiências em sua jor-
nada, incluindo a escrita do livro.

AUTORA - Kelly Galesi é
natural de Piracicaba, mas uma
cidadã do mundo. Mudou-se do
interior para São Paulo ainda
durante sua juventude após se
formar em Comunicação e tra-
balhar em empresas multinaci-
onais da região. Especializou-se

em Marketing, mas encontrou
sua paixão trabalhando com
Inovação e Empreendedorismo.

Já há quase duas décadas
atuando como change-maker con-
duziu processos de inovação, de-
senvolvimento e transformação de
grandes corporações, organiza-
ções sociais, governos e institui-
ções de ensino a pequenos negó-
cios, em diversos países e culturas,
incluindo os principais hubs de
empreendedorismo globais como
Vale do Silício, Berlim e Tel Aviv.

Liderou iniciativas de Cor-
porate Venture Capital, mento-
rou empreendedores e acompa-
nhou pessoas colocando tudo em
risco. Mas a que custo? A troco
de quê exatamente? Ela viu em
primeira mão o problema comum
a todos - a falta de empatia com
o lado humano dessa história.

Apesar de suas qualificações,
a experiência de empreender em

seu próprio negócio e embarcar em
uma jornada de inovação pesso-
al é seu maior e contínuo apren-
dizado que ela decidiu comparti-
lhar nas páginas de sua obra
para inspirar mais pessoas. Atu-
almente, ela conduz pessoas pelo
mundo todo a encontrarem sua
essência e se tornarem protagonis-
tas na carreira, negócios e vidas.

SERVIÇO
Lançamento do livro Criado-
ra Sou Protagonista Estou -
Uma jornada de inovação hu-
mana no palco da vida, Edito-
ra Livra, de Kelly Galesi. Hoje,
4, a partir das 18h30, no Ágo-
ra Boulevard (rua São João,
763 - Bairro Alto). Convites gra-
tuitos podem ser adquiridos
pela plataforma Sympla. We-
bsite: www.kellygalesi.com
F a c e b o o k :  @ k e g a l e s i
Ins tagram:  @kel lyga les i
Linkedin: @kellygalesi
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IHGP encaminha obras para a Biblioteca Nacional dos EUA
O IHGP (Instituto Histórico e

Geográfico de Piracicaba) encami-
nhou suas obras impressas para
serem catalogadas na Biblioteca
Nacional dos Estados Unidos. O
envio foi realizado para a sucur-
sal da entidade situada no Rio
de Janeiro e integrará a seção de
publicações latino-americanas.

Foram enviados exempla-
res de livros publicados pelo
IHGP como "Piracicaba Antiga
- A foto e a história", do jorna-

lista e presidente da entidade
Edson Rontani Júnior, e "As
luzes do vale - rememorações pi-
racicabanas sobre a cidade-mãe:
Itu", escrito pela professora e
ex-presidente da entidade Mar-
ly Therezinha Germano Perecin.

O IHGP costumeiramente é
acionado pelas principais entida-
des de catalogação por suas obras,
as quais são publicadas desde o
início dos anos 1970. Desde a dé-
cada passada, o Instituto enviou

seus livros para o Museu do Fute-
bol de São Paulo, Biblioteca Naci-
onal do Brasil, bibliotecas públi-
cas e particulares (em especial de
escolas) de todo o país, além
das bibliotecas de Harvard e do
Congresso Nacional dos EUA.

A Biblioteca Nacional do Con-
gresso Norte-Americano é uma das
maiores do mundo. Possui cerca
de 160 milhões de itens, como
livros, filmes, áudios, jornais e
outros. Foi fundada em 1800.

Além de  suas  obras ,  o
IHGP encaminhou dois outros
livros sendo "Gol do XV no
Barão", produção independen-
te de Mário Luis Tricta, cuja
pesquisa foi realizada no acer-
vo da entidade, e "200 anos de
instalação da Câmara Munici-
pal da Vila Nova da Constitui-
ção, 1822" da historiada Mar-
ly Germano Perecin, lançado
ano passado pela Câmara de
Vereadores de Piracicaba.
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Regionalização vai depender
do movimento e das "aéreas"

O presidente do PSB-Piracica-
ba, Mário Medeiros Neto, esteve
reunido em Brasília, no gabinete
do ministro de Portos e Aeropor-
tos, Márcio França, onde, entre
outros assuntos, foi defendida
pelo pessebista e discutida a inten-
ção de Piracicaba em viabilizar o
Aeroporto Municipal "Pedro Mor-
ganti" como um aeroporto de por-
te e alcance de toda a Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP).

O secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo, José Luiz Guidotti
Junior, desenvolveu essa estraté-
gia na sua secretaria e levou a pro-
posta para o ministro Márcio Fran-
ça. De forma rápida, o ministro to-
mou as providências necessárias e
enviou o consultor da Infraero, Ri-
chard Aldrin Fernandes Custodio,
que veio a Piracicaba para anali-
sar o potencial do aeroporto.

Disse o ministro, a Mário
Neto, que o próximo passo deverá
ser o da apresentação da proposta
da Infraero para a Prefeitura de

Divulgação

Márcio França mostra a Mário Neto detalhes do Aeroporto local

Piracicaba, e que fará todos os es-
forços necessários e o mais rápido
possível, como costuma trabalhar,
para que o projeto seja viabiliza-
do. Observadas as condições que
não dependem dele, como a elabo-
ração da proposta pela Infraero e o
aceite pela prefeitura de Piracicaba,
ele entende que tudo deve transcor-
rer num curto espaço de tempo.

O ministro França disse, ain-
da, que pode dar tudo certo, com
a prefeitura aceitando a proposta
da Infraero, num segundo passo
com a execução das obras neces-
sárias como a ampliação e recape
da pista principal e obras acessó-
rias como o prolongamento da
taxi-way e outras no espaço do
aeroporto, bem como da melhoria
do acesso. Um fator que também
será decisivo para o sucesso do
projeto, como comentou o França,
será o volume da demanda para o
uso do aeroporto. "É o que vai cha-
mar a atenção das companhias
aéreas para operarem no nosso
aeroporto", explicou Mário Neto.
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Cultura indígena e maracatu
no bairro Parque São Matheus
Escola Municipal Profa. Maria Aparecida Lordello Beltrame recebeu
aulas ministradas pelo cacique Kairã e pelo grupo Baque Caipira

A Escola Municipal Profes-
sora Maria Apparecida Lordello
Beltrame realizou, nos últimos
dias 27 e 28, aulas sobre a cultu-
ra indígena e maracatu. O caci-
que Kairã visitou a unidade de
ensino na quinta-feira, 27, para
apresentar a cultura indígena da
etnia "Kariri Xocó", e contou um
pouco as histórias pessoais e cul-
turais, comentou sobre a luta
dos povos indígenas no país.

"Aproveitamos esse mo-
mento e abrimos a porta da es-
cola para a comunidade parti-
cipar deste movimento, no qual
tiveram a oportunidade de fa-

zer perguntas e vivenciar as ex-
periências como os cantos e
danças nativas, que são essenci-
ais da cultura Kariri Xocó", ex-
plica o diretor Willian Barbato.

A atividade teve a inten-
ção de expandir o conhecimen-
to sobre a cultura indígena e
a luta dos povos indígenas no
Brasil, sendo parte integral da
identidade brasileira e deve
ser respeitada e valorizada.

Na sexta-feira, 28, foi a vez
do grupo percussivo Baque Cai-
pira, especializado em Maraca-
tu Baque Virado, fundado em
2013 em Piracicaba, pelo músi-

Diretor da Escola Municipal, Willian Barbato destaca o objetivo de oferecer conhecimento sobre diferentes culturas à comunidade escolar

co Maicon Araki e coordenado
pela educadora Natalia Puke.

O grupo tem desenvolvido
uma linguagem própria em re-
lação às composições rítmicas,
integrando nos baques do ma-
racatu um sotaque afro-caipi-
ra característico do interior
paulista, que destacam os refe-
renciais culturais das manifes-
tações populares da região do
Vale do Rio Tietê, tais como o
tambu, samba de lenço, curu-
ru, catira e samba de bumbo.

"Nossa intenção foi apre-
sentar e mergulhar as crianças
e a comunidade neste universo

rico em cultura e trazer elemen-
tos e personagens característicos
das nações de Pernambuco, mas
reinventados a partir da lingua-
gem e referenciais locais", desta-
ca o diretor Willian Barbato.

Ele salienta que acredita
na exaltação à cultura afro-
caipiracicabana, apresentan-
do canções infantis e intera-
gindo com as famílias. "São
experiências potentes, na qual
afetam quem está envolvido
fortalecendo os vínculos afe-
tivos, a valorização das identi-
dades locais e os valores de per-
tencimento da comunidade."

Fotos: Divulgação

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) emi-
tiu, nesta quarta-feira (3), pa-
receres favoráveis às propositu-
ras que estabelecem as novas
faixas de subsídios para os agen-
tes políticos de Piracicaba que
atuarão de 2025 a 2028. De au-
toria da Mesa Diretora da Casa,
o projeto de lei 76/2023 fixa os
novos subsídios do prefeito, vice-
prefeito e secretários municipais.
Já o projeto de resolução 14/2023
dispõe sobre o subsídio para os
vereadores na próxima gestão.

As proposituras deram entra-
da no último dia 27, foram enca-
minhadas para pareceres da Co-
missão de Finanças e Orçamento
da Casa e estarão aptas para vo-
tação em Plenário na reunião or-
dinária desta quinta-feira (4).

A proposta reajusta o sub-
sídio do prefeito para R$
25.500,00; do vice-prefeito para
R$ 12.750,00; e dos secretários
municipais para R$ 18.500,00.
Para os vereadores, que tiveram o
último reajuste em 2013, o PR 14/
2023 estabelece subsídio no valor
R$ 18.500,00. "Os atos são legais
e são previstos", destacou o presi-
dente da CLJR, vereador Acácio
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Projetos que reajustam subsídios recebem pareceres favoráveis
Fabrice Desmonts

CLJR também emitiu pareceres favoráveis a projeto de
resolução que promove adequação do cargo de assessor
parlamentar e a projetos que tratam da segurança nas escolas

Godoy (PP). "No mérito, têm vári-
as questões, mas aqui na comis-
são só analisamos a legalidade".
Na justificativa do projeto, a Mesa
Diretora da Câmara ressalta que,
com o reajuste do subsídio do pre-
feito, também fica elevado o teto
salarial para contratação de mé-
dicos na rede pública de saúde.

ASSESSORES - A CLJR
ainda emitiu parecer favorável ao
PR 15/2023, também de autoria
da Mesa Diretora, que altera as
atribuições do cargo de assessor
de gabinete parlamentar. A maté-
ria atende ao acórdão proferido
pelo Órgão Especial do Tribunal de
Justiça de São Paulo em ação di-
reta de inconstitucionalidade, que
estabeleceu prazo de 120 dias para
adequação dos cargos. "Atenden-
do à disposição legal, que proferiu
uma decisão a respeito dessa reor-
ganização, cabia à Câmara cum-
prir. Então, neste ato, estamos
cumprindo uma determinação ju-
dicial", salientou Acácio Godoy.

SEGURANÇA NAS ES-
COLAS - Outros dois projetos,
que tratam da segurança nas es-
colas, receberam pareceres favo-
ráveis da CLJR. O PL 64/2023,
de autoria do vereador Gilmar

Rotta (PP), dispõe sobre a auto-
rização de inspeção de bolsas,
mochilas, sacolas e similares nas
escolas da cidade. Já o PL 68/
2023, de autoria do vereador
Paulo Campos (Podemos), trata
da instalação de dispositivo ele-
trônico de segurança, o botão do
pânico, nas escolas municipais.

"Muito bom a rapidez com
que o Legislativo respondeu a
essa demanda da sociedade",
avaliou o presidente da CLJR.

"Temos uma grande preocupa-
ção em questões sensíveis em de-
morar em dar uma resposta à so-
ciedade. E, neste caso, demos
respostas rápidas, como o cla-
mor da população, pais, mães e
educadores exigiam desta Casa".

Também part ic ipou da
reunião da CLJR, nesta quar-
ta (3), o relator Thiago Ribei-
ro (PSC). A comissão conta
com a assessoria da Procura-
doria Legislativa da Casa.
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Roda de conversa apresenta
rotas afro nos arquivos
da Câmara de Piracicaba

Diálogos abordando a histó-
ria de diversos espaços que pos-
suem relação direta com a histó-
ria da comunidade negra e suas
várias manifestações culturais,
tanto do passado como do presen-
te, compõem a roda de conversa
"Rotas Afro nos arquivos da Câ-
mara Municipal de Piracicaba".

A roda de conversa será di-
vidida em dois encontros presen-
ciais, cada um em um local do
Centro de Piracicaba: na Igreja
São Benedito, localizada na Rua
do Rosário, 801 e na Sociedade
Beneficente 13 de maio, que fica
na rua Treze de Maio, 1118.

Os interessados podem se
inscrever no site da Escola do
Legislativo "Antonio Carlos
Danelon - Totó Danelon" até o
dia 4 de junho para participar
do primeiro encontro e até o
dia 25 de junho para o último
dia de curso. Os encontros es-

tão agendados para os dias 6 e
27 de junho, das 14h às 16h.

As conversas serão media-
das pelo vereador Acácio Godoy
(PP), empresário e advogado que
exerce liderança comunitária de
movimento culturais e religiosos,
tendo destacada atuação e luta
em defesa dos direitos civis, prin-
cipalmente a respeito do povo ne-
gro. E terá como facilitadores
Bruno Didoné de Oliveira, Daya-
ne Cristina Soldan, Giovanna
Fenili Calabria, Julia Madeira,
Marilda Aparecida Soares e An-
tônio Filogênio de Paula Junior.

Rotas Afro nos arquivos da
Câmara Municipal de Piracica-
ba - Dias 6 e 27 de junho, das
14h às 16h. Inscrições: https://
escola.camarapiracicaba.sp.gov.br/
cursos. Currículo dos facilitadores:
escola.camarapiracicaba.sp.gov.br/
curso/461 e escola.camara
piracicaba.sp.gov.br/curso/462.

Divulgação

HORTA COMUNITÁRIA DA PAULICÉIA
A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua, visitou no do-
mingo (30) a Horta Comunitá-
ria do bairro Pauliceia. O pro-
jeto tem as atividades lidera-
das por integrantes da Casa
do Hip Hop em conjunto com
voluntários. Em comemora-
ção aos seis anos da horta,
destacam-se a realização de
atividades como aula aberta
de Yoga, conversa informal a
respeito do planejamento da

Semana Agroecológica Piraci-
caba Orgânica - SAPO 2023 e
o Mutirão Agroflorestal para
manutenção e ampliação dos
plantios na horta. "As ativida-
des vinculadas à horta con-
templam ações pertinentes
ao Programa Municipal de
Agricultura Urbana, previsto
na lei 9.682/2021, bem como
a ação coletiva comunitária
por meio do envolvimento de
grupos e coletivos do municí-
pio", disse Silvia Morales.

O Prêmio Frontiers Planet,
em sua primeira edição, premia-
rá Ricardo Ribeiro Rodrigues,
professor da Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq-USP), entre vinte finalis-
tas como campeões nacionais. A
competição global, que reconhece
cientistas cujas pesquisas contri-
buam para garantir o futuro do
planeta no âmbito das nove fron-
teiras planetárias, envolveu 233
universidades em seis continentes,
13 academias nacionais de ciência
e um júri independente de 100 es-
pecialistas em sustentabilidade.

A iniciativa, apoiada pelo
Conselho Internacional de Ciên-
cia e que visa premiar pesquisas
publicadas em periódicos cientí-
ficos, foi lançada no Dia da Ter-
ra, em 22 abril de 2022, pela Fron-
tiers Research Foundation, orga-
nização sem fins lucrativos esta-
belecida em Lausanne (Suíça).
Um de seus papéis é avaliar todas
as indicações recebidas dos ór-
gãos representativos nacionais
dos países participantes para se-
lecionar um campeão nacional
vencedor em cada país ou região.

O professor Ricardo Ribeiro
Rodrigues coordena um grupo de
pesquisa no Laboratório de Ecolo-
gia e Restauração Florestal
(LERF), cujos estudos se baseiam
na forma de promover a restaura-
ção florestal em grande escala nos
trópicos, com o máximo de biodi-
versidade, acumulação de carbo-
no e benefícios para as pessoas, de
uma forma que integre a paisagem
com a produção de alimentos.
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Pesquisador receberá o
prêmio 'Frontiers Planet'

Gerhard Waller

O professor Ricardo Ribeiro Rodrigues coordena um grupo de
pesquisa no Laboratório de Ecologia e Restauração Florestal (LERF)

O grupo já restaurou cerca
de 50.000 hectares de floresta
na paisagem agrícola brasileira
por meio do um programa deno-
minado 'Adequação Ambiental e
Agrícola de Propriedades Ru-
rais', que promove o aumento da
produtividade agrícola em áreas
com maior aptidão agrícola e a
restauração florestal em áreas
com menor aptidão agrícola.

Os objetivos destas iniciati-
vas são restaurar, com ecossis-
temas naturais, áreas historica-
mente degradadas pela agricul-
tura que já não desempenham
um papel na produção de alimen-
tos; assegurar que estas áreas
restauradas forneçam serviços
de ecossistema de alta qualida-
de; garantir que as pessoas pos-
sam se beneficiar economicamen-
te das áreas restauradas; e pro-
mover a produção de alimentos
sustentáveis a nível ambiental,
social e econômico na paisagem.

Os resultados do trabalho
foram compilados no artigo Ba-
lancing natural forest regrowth
and tree planting to ensure so-
cial fairness and compliance
with environmental policies.
"Esse artigo é um artigo emble-
mático, pois mostra que a ciên-
cia precisa sustentar boas polí-
ticas públicas, ou seja, é impor-
tante para mim para consolidar
minha posição e atuação de sem-
pre, que ciência deve ser sempre
pensada para sustentar boas po-
líticas públicas", declara o pes-
quisador sobre a importância
da premiação em sua carreira.
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Bebel denuncia fechamento
de salas de aulas e escolas
pelo govenador Tarcísio
A parlamentar de oposição diz que está em curso na rede estadual de
ensino do Estado de São Paulo mais uma "reorganização disfarçada"

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo),
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) diz que está em curso na
rede estadual de ensino do Estado
de São Paulo mais uma "reorgani-
zação disfarçada" que, realizada
de forma paulatina, implicará no
fechamento de unidades escolares,
a partir do sistemático fechamen-
to de classes. Informada com a
iniciativa do governador Tarcí-
sio de Freitas, Bebel diz que ini-
ciativa como esta do governo es-
tadual já foi derrotada pelos
professores, através de ações li-
deradas pela Apeoesp, que defen-
de escola pública de qualidade.
Atualmente, o governo estadual
está tentando fechar 253 classes.

De acordo com a deputada
Bebel, no ano de 2015, por exem-
plo, foi anunciada a chamada
"reorganização escolar", que fe-
charia 94 escolas em diversas
regiões do estado e, numa previ-
são inicial, desmembraria outras
750 escolas de acordo com as
idades dos estudantes (ciclo I do
ensino fundamental, ciclo II do
ensino fundamental e ensino
médio), o que causaria grandes
transtornos para os estudantes,
suas famílias, professores e fun-
cionários. "Tão logo foi anunci-
ada a reorganização, a Apeoesp

Divulgação

A intenção do governador de fechar salas de aula para posteriormente
fechar escolas tem sido denunciado pela deputada Bebel

não apenas denunciou o plano,
como articulou um amplo movi-
mento denominado 'Grito pela
Educação Pública de Qualidade
no Estado de São Paulo', reunin-
do dezenas de entidades dos pro-
fissionais da educação, dos estu-
dantes, da juventude, centrais sin-
dicais e sindicatos, movimentos
sociais para barrar o ataque".

Durante todo aquele proces-
so, os estudantes ocuparam 213
escolas com apoio da Apeoesp e
demais entidades, resultando no
recuo do governo e cancelamento
do plano em dezembro de 2015.
"No ano de 2016, novamente ten-
tou-se aplicar a reorganização,
desta vez por meio do fechamen-
to sistemático de classes e turnos
para esvaziar determinadas uni-
dades, justificando sua desativa-
ção. Novamente o plano foi de-
nunciado e interrompido. Agora,
o mesmo método volta a ser utili-
zado. Em 34 regiões do estado, já
temos previsão ou concretização
de fechamento de 253 classes.
Com nossa denúncia e mobiliza-
ção, dirigentes de ensino de algu-
mas regiões adiaram a decisão
para o segundo semestre, sem
cancelarem a intenção", conta.

Bebel diz que a Apeoesp está
atenta, mobilizada e seguirá reali-
zando e divulgando o levantamen-
to da situação. "Estamos na luta

para defender os direitos  dos es-
tudantes e dos profissionais da
educação. As subsedes devem con-
tinuar informando por meio de
presiden@apeoesp.org.br e reali-
zar atos nas Diretorias de Ensino
em que esteja ocorrendo fecha-
mento de salas de aulas", orienta.

Para a presidenta da Apeoesp,
a Secretaria Estadual da Educa-
ção tem que desmembrar classes e

fazer busca ativa por alunos. "A
obrigação da Secretaria Estadual
da Educação é de realizar a busca
ativa dos estudantes que deixaram
de frequentar as escolas, assim
como desmembrar as classes su-
perlotadas que existem em todas
as unidades escolares, fixando em
25 o limite máximo de 25 estudan-
tes por sala de aula, favorecendo
a qualidade do ensino", destaca.

A Escola Passo a Passo sem-
pre priorizou o trabalho com os
alunos e atendidos acerca da re-
levância do consumo de alimen-
tos orgânicos, portanto, apresen-
tou a continuação do projeto de
criação de horta com seus aten-
didos e seus familiares de forma
a desenvolver na prática a impor-
tância desse cultivo. Além disso,
fundamentou-se na metodologia
do Currículo Funcional Natural,
baseada no princípio de que to-
dos são capazes de aprender, in-
dependentemente de seus limites.

Além disso, esta atividade
promove o surgimento da cria-
tividade, sentimentos de perten-
cimento e liberdade e o aumen-
to das relações entre os mem-
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Escola promove cultivo de horta
bros da família e também no
âmbito profissional. Igualmente,
neste processo, a participação das
famílias desempenham um papel
primordial no desenvolvimen-
to humano, na aprendizagem e
na socialização do indivíduo.

O projeto conta com o apoio
do Jorge Augusto Calile e Luciane
Bombasaro sócios-proprietários da
empresa JBL Consultoria em Agro-
negócios, responsáveis pela doa-
ção de terra e as mudas serão do-
adas pelo Isaltino Bicudo Sampaio,
proprietário da empresa IBS, que
serão utilizados no projeto. Segun-
do, Jorge Augusto e Luciane, esse
apoio para projetos socioambien-
tais faz parte dos valores da JBL
Consultoria em Agronegócios.

Criada para destacar o ta-
lento e a criatividade de pessoas
em situação de rua, a mostra
Bem-te-vi será aberta hoje, 4, às
14h, no hall do Centro Cívico. A
exposição reúne obras produzi-
das por pessoas atendidas no
Centro Pop (Centro de Referência
da População em Situação de Rua),
que participam das oficinas de pin-
tura realizadas no local. O evento
conta com apoio das secretarias
municipais da Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads) e
da Ação Cultural (Semac).

Ao todo serão expostas 35
obras de 30 artistas, produzi-
das com tinta acrílica em telas
de papelão. Entre os trabalhos,
destacam-se imagens de pás-
saros, paisagens e pinturas
abstratas. A curadoria é de
Rafael  Gonzaga,  Jefferson
Margutti e Raquel Schramm.

"A exposição é uma oportu-
nidade para o público apreciar a
arte e, ao mesmo tempo, apren-
der sobre as dificuldades enfren-
tadas pelas pessoas em situação
de rua. Cada suporte dessas pin-
turas não é por acaso; exemplo
disso é o papelão que, além de
absorver a tinta acrílica,  é
também um material utilizado
para aquecer as pessoas em situ-
ação de rua", explica Gonzaga.

A mostra é resultado das ofi-
cinas de pintura elaboradas pelo
projeto Bem-te-vi e acontecem se-
manalmente no espaço do Centro
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Exposição destaca o talento de
pessoas em situação de rua
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A mostra é resultado das oficinas elaboradas pelo projeto Bem-te-vi

Pop, visando a oportunidade de
expressão, desenvolvimento de
habilidades e talentos. Os tra-
balhos poderão ser vistos até o
dia 31/05, de segunda a sexta,
das 8h às 16h. O Centro Cívico
fica na rua Antônio Corrêa Bar-
bosa, 2.233, Chácara Nazareth.

RECOMEÇO - O projeto
nasceu do encontro entre dois ar-
tistas que perceberam que a recu-
peração de um usuário de subs-
tâncias psicoativas só pode acon-
tecer por meio da ajuda e doação
mútua entre aqueles que desejam
estar "limpos", assim, as oficinas
visam construir uma relação afe-
tiva dos usuários do serviço, com
sua interioridade, colocando em
perspectivas, suas identidades.

O nome Bem-te-vi, por se tra-
tar de um pássaro, tem significa-
do particular para as pessoas que
vivem ou viveram a adicção ativa,
isto é, estão no uso de substâncias
químicas que alteram sua consci-
ência e afetam seu cotidiano: quan-
do o pássaro canta nas manhãs,
ele nos lembra que o mundo está
nascendo. "Para alguém que pas-
sou um ou dois dias fazendo uso
dessas substâncias, tentando es-
quecer o mundo, este canto é
aterrorizante, no entanto, quan-
do se está limpo, este mesmo can-
to ganha contornos completa-
mente novos, ele nos lembra que
o mundo está nascendo e, com
ele, uma nova oportunidade de
recomeço", conclui Gonzaga.

Divulgação

TAPA-BURACO NO UNILESTE
A Prefeitura deu início nesta
terça-feira (2) à operação
tapa-buracos no distrito in-
dustrial Unileste. O vereador
Gilmar Rotta (PP) havia en-
caminhado ao Executivo a in-
dicação 1.659/2023 com a
solicitação por recapeamen-
to ou manutenção asfáltica
em toda a extensão da ave-

nida Comendador Leopoldo
Dedini e da rua João Franco
de Oliveira. Em março, o par-
lamentar foi procurado por
trabalhadores da localidade
que reclamaram da situação
precária do asfalto, que es-
tava com vár ios buracos
profundos, gerando transtor-
nos e prejuízos financeiros.

O encontro, a percepção do
outro, o pertencimento, um espa-
ço de troca horizontal, o olho no
olho: a Roda. Como espaço de aco-
lhida ou como ritual, a roda re-
presenta também uma forma lú-
dica de diálogo e de escuta qualifi-
cada, em que a celebração da vida
em grupo aponta para a possibili-
dade de uma experiência educati-
va de resistência. Com essa pers-
pectiva, o Projeto "Mulheres em
Ação: Mátria Amada Brasil" pre-
para mais um encontro, no dia 6,
sábado, às 15h, na Casa Viva, no
qual acontece uma roda de con-
versa entre mulheres artistas, edu-
cadoras, pesquisadoras e produ-
toras culturais sobre o protagonis-
mo das mulheres na cultura pira-
cicabana. A ação é gratuita, aber-
ta para todas pessoas e conta com
tradução em Libras, realizada pela
intérprete Shalimar Laureano.

O projeto, que teve início no
mês de março e é realizado por
Natalia Puke, Laura Vidotto, Va-
nessa Piazza e Thelicia Canabar-
ra, foi contemplado pelo Edital
Proac n°38/2022 e tem o objeti-
vo de destacar a presença das
mulheres na cultura e nas artes
na cidade de Piracicaba, abrin-
do espaço para as subjetividades

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Mulheres na produção cultural, novo encontro do "Mátria Amada Brasil"
Divulgação

O último encontro do Projeto Mátria Amada Brasil

femininas. As histórias de vida
carregam aprendizagens que
quando compartilhadas podem
gerar afetos e relações que forta-
lecem nossa experiência de hu-
mana. E, para esse encontro, as
convidadas Fernanda Ferreira,
Thereza Alves, Miriam Rother,
Julia Madeira e Beatriz Vicentini
partilham suas experiências, em
uma dinâmica de troca de vivên-
cias, mediada pela psicóloga e
educadora Thelícia Canabarra.

Fernanda compartilha sua
trajetória na área da dança, na
produção cultural e sua atuação
como educadora. Thereza, como
referência na música, nos convi-
da a conhecer histórias sobre seus
mais de 65 anos de atividade como
cantora. Mirian Rother, ativista
na educação ambiental, traz suas
reflexões sobre as potências das
linguagens artísticas como impul-
sos para movimentações sociais.
Já Julia parte de seu trabalho
como agente educadora na área
do turismo e nos convida a pas-
sear pela história de um dos pro-
jetos criados por ela, o Rotas Afro.
A jornalista, historiadora e pes-
quisadora Beatriz Vicentini incre-
menta os diálogos com o compar-
tilhamento sobre o trabalho de

pesquisa e escrita que realizou
como parte do projeto "Mulheres
em Ação: Mátria Amada Brasil",
que reuniu a biografia de algu-
mas mulheres ancestrais que fo-
ram relevantes no cenário social,
cultural e artístico de Piracicaba.

A mediação desse círculo fe-
minino de conversa de mulheres
fazedoras de cultura será con-
duzida por Thelícia Canabarra,
que traz como um dos alicerces
para a partilha o conceito de
"Sankofa", um provérbio africa-
no que sugere a busca da sabe-

doria em aprender com o passa-
do para entender o presente e
moldar o futuro. A ideia de man-
ter a cabeça voltada à ancestra-
lidade, às raízes, para poder rea-
lizar o potencial para avançar.

SERVIÇO
Roda de Conversa: mulhe-
res na arte e na produção
cultural, no sábado, dia 6, às
15h, na Casa Viva (rua: Ma-
noel Chaddad, 160, Nova Pi-
racicaba). Evento gratuito e
livre para todas as pessoas.
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Poder Legislativo se instalou
no  Brasil há exatos 200 anos
'Dia do Parlamento', celebrado em 3 de maio, marca a primeira
assembleia constituída no País para definir um texto constitucional

A atuação legislativa é tão
parte do dia a dia do País que,
talvez, passe despercebido para
muita gente que a configuração
de um dos poderes constituin-
tes da República Brasileira teve
um momento, uma data e um
local de origem: foi em 3 de
maio de 1823, no prédio da cha-
mada "Cadeia Velha", no Rio de
Janeiro, em que ocorreu a pri-
meira reunião em que membros
da elite e intelectual da época se
debruçaram para formular a
primeira Carta Magna da recém
nação independente - proclama-
ção ocorrida apenas meses an-
tes, em 7 de setembro de 1822.

A ata da "Sessão Solene de
Instalação da Assembleia Geral,
Constituinte e Legislativa do
Império do Brasil", com o dis-
curso do imperador e outros do-
cumentos relacionados aos tra-
balhos realizados em 1823 estão
preservados no acervo históri-
co da Câmara dos Deputados:

"Reunidos os senhores Depu-
tados, atuais, as horas de costu-
mes, se esperou pelo Imperador,
para se abrir a Sessão, e pela meia
hora depois do meio dia, foi anun-
ciado que o Imperador se aproxi-
mava a porta do Paço da Assem-
bleia (...) Entrando o Imperador
na Assembleia, descoberto na for-
ma do cerimonial foi acompanha-
do ate o trono pelos menos senho-
res Secretários, onde assentado
que foi, e toda Assembleia, pro-
nunciou o seguinte discurso =
Dignos representantes da Nação
Brasileira é hoje o dia maior que o
Brasil tem tido, dia em que ele pela

primeira começa a mostrar ao
mundo que és Império, e Impé-
rio livre. Quanto grande é o meu
prazer em ver juntos, represen-
tantes de quase todas as Pro-
víncias, fazerem conhecer nossas
às Outras seus interesses e sobre
eles bracearem uma justa e libe-
ral Constituição que as reja".

A Assembleia Constituinte
atuou durante sete meses, perío-
do em que discutiu temas varia-
dos, como política, segurança e
saúde e apresentou um total de
39 projetos de lei, sete requeri-
mentos, 157 indicações, 237 pa-
receres. Mas... foi por conta dela
que o Brasil vivenciou o que pode
ser considerado o primeiro golpe
de Estado ocorrido no País.

No dia 12 de novembro o par-
lamento foi dissolvido de forma
abrupta pelo Imperador Dom Pe-
dro I. O episódio, que ficou conhe-
cido como "Noite da Agonia", no
qual o Imperador mandou o exér-
cito invadir o plenário e dissolver a
Assembleia. Ali, ficou escancarado
o choque de interesses entre o mo-
narca e os legislativos, no que se
tratava de poderes e soberanias.

Nos documentos preservados
no acervo histórico da Câmara
Municipal de Piracicaba poucas
informações são encontradas so-
bre a Assembleia Constituinte de
1823. No primeiro livro de Atas,
por exemplo, com registros das
reuniões da edilidade piracicaba-
na entre os anos de 1822 a 1827,
quase nenhuma menção é feita
sobre a Assembleia Constituinte,
apenas sua diluição, que foi no-
tificada através de proclamação

Site/Câmara dos Deputados

Ilustração que retrata a Assembleia Constituinte de 1823, feita pelo
sacerdote inglês Robert Walsh e publicada nas suas cartas de viagem
denominadas Notices of Brazil, entre os anos de 1828 a 1829

de Sua Majestade Imperial, lida
na sessão de 10 de janeiro 1824.

Embora tenha sido dissolvi-
da, a Assembleia de 1823 deixou
como legado a necessidade de pro-
mulgação de uma Constituição, o
que, naquele momento, era uma
realidade na Europa que vivencia-
va os desdobramentos da Revolu-
ção Francesa, de 1789, e as cam-
panhas de Napoleão Bonaparte.

"Apesar da curta duração e de
ter sido tão abruptamente dissolvi-
da, a Assembleia Constituinte de
1823 é considerada por muitos his-
toriadores como o início do Poder
Legislativo Brasileiro e o primórdio
de um regime um pouco mais re-
presentativo e descentralizado",
explica Giovanna Calabria, arqui-
vista e chefe do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Menos de um ano depois do
início da Assembleia de 1823,
em 25 de março de 1824 é ou-
torgada a primeira Constituição
brasileira por Dom Pedro I. "É
possível dizer que esta foi uma
forma de constitucionalizar o
absolutismo, em um regime po-
lítico que passava a contar com
o chamado Poder Moderador
exercido pelo imperador e aci-
ma dos outros", acrescenta.

la destaca ainda que o legado
é, até hoje, celebrado no Dia do
Parlamento, em 3 de maio, insti-
tuído pela lei 6.230/1975. "Muitos
dos assuntos, temas e princípios
debatidos pela Assembleia de 1823
serviram de referência para o tex-
to final da Constituição outorga-
da em 1824 em homenagem e cele-
bração à primeira experiência par-
lamentar brasileira", conclui.

AAAAARTESRTESRTESRTESRTES

Mostra Almeida Junior aberta
sábado, no Teatro Municipal

A 35ª Mostra Almeida Júni-
or terá início sábado (6), às 19h,
com coquetel e premiações no hall
do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto. As obras expostas podem
ser vistas até o dia 4 de junho.
Criada e coordenada pela Associ-
ação Piracicabana dos Artistas
Plásticos (APAP), a Mostra tem
como finalidade valorizar artis-
tas e suas obras, levando ao co-
nhecimento da sociedade novas
linguagens e técnicas pictóricas.

Segundo seu presidente,
Odair Demarchi, a Mostra é uma
homenagem ao pintor e desenhis-
ta José Ferraz de Almeida Júni-
or, que passou parte de sua vida
em Piracicaba. A primeira edição
da Mostra Almeida Júnior ocor-
reu em 1989 e, de lá para cá, se
tornou um dos mais importantes
eventos de arte em Piracicaba.

A edição deste ano conta com
a participação de 40 artistas, com
96 obras selecionadas. Demarchi
diz que o mês escolhido para a ex-
posição é devido ao Dia do Artista
Plástico ser comemorado em 8 de
maio, dia do nascimento de Almei-
da Júnior. O evento tem apoio da

Divulgação

Tudo preparado para abertura sábado, no Teatro Dr. Losso Netto

Prefeitura de Piracicaba através da
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac) e patrocínio das
empresas Remax Portal Imóveis e
RecuPay Inteligência Tributária.

QUEM FOI - José Ferraz
de Almeida Júnior nasceu em Itu,
em 1850. É considerado um dos
maiores artistas plásticos nacio-
nais pela abordagem da temáti-
ca regionalista e da cultura cai-
pira, sendo o principal precursor
do regionalismo brasileiro. Fale-
ceu no dia 13 de novembro de
1899, ao ser apunhalado em fren-
te ao Hotel Central de Piracicaba
(já demolido), por José de Almei-
da Sampaio, seu primo e marido
de Maria Laura do Amaral, com
quem o pintor manteve um lon-
go relacionamento amoroso.

SERVIÇO
ABERTURA E COQUETEL: Sá-
bado - dia 06 de maio às
19h00. PERÍODO DA MOS-
TRA: de 06 de maio até 04 de
junho 2023. LOCAL: Hall do
Teatro Municipal de Piracica-
ba Dr. Losso Netto. REDES
SOCIAIS DA APAP: Instagram
e Facebook apap piracicaba

Divulgação

ENCONTRO
No sábado (29), o ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB) se reu-
niu com os assessores par-
lamentares Rafael Siqueira,
Eduardo Filho e Gabriel Pom-
permayer para um bate-papo
sobre a política municipal,
com direito a uma "aula mag-
na" de políticas públicas. A

conversa abordou temas de
gestão municipal e a neces-
sidade de desenvolver ideias
para serem colocadas em prá-
tica desde já. Barjas ofereceu
os assessores com um
exemplar teórico de sua au-
toria, "Piracicaba - Políticas
Públicas e sustentabilidade".

O vereador Paulo Henrique
Paranhos (Republicanos) este-
ve na manhã desta terça-feira
(2) nas dependências da Secre-
taria de Segurança Pública e Ci-
dadania de Valinhos (SP) para
conhecer o funcionamento do
Centro de Operações e Inteligên-
cia. Ele foi recebido pelo secre-
tário Argeu Alencar, titular da
pasta, pelo inspetor Robson Cle-
ber, responsável pelo COI, e pe-
los vereadores da cidade Fábio
Damasceno e Simone Bellini,
ambos do Republicanos.

Robson explicou que o se-
tor conta com o Sistema de Ino-
vações Tecnológicas, que está
sendo aprimorado, com efetivi-
dade no monitoramento junto
às plataformas de busca de da-
dos de veículos e de pessoas pro-
curadas pela Justiça. Ele expli-
cou que o banco de dados ainda
"não conversa" com o do Esta-

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Vereador conhece sistema de monitoramento de Valinhos
Assessoria Parlamentar

Edil conferiu funcionamento do Centro de Operações e Inteligência
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12º Encontrão da Asapp será dia 26 no salão de eventos dos Metalúrgicos
O tradicional Encontrão de

Aposentados e Pensionistas pro-
movido pela Asapp (Associação
dos Servidores Aposentados e
Pensionistas da Prefeitura Muni-
cipal de Piracicaba) em sua 12ª
edição será realizado no dia 26 de
maio das 10h às 17h, no salão de
eventos do Sindicato dos Metalúr-
gicos de Piracicaba. Com progra-
mação exclusiva a categoria, o even-
to deverá reunir mais de 300 pes-
soas, que contarão com café da
manhã, almoço, rodadas de bin-
go, sorteios de prêmios, além de
banda ao vivo e tarde dançante.

O convite para o Encontrão
ainda está à venda na secreta-
ria da Asapp, com valores espe-
ciais aos contribuintes espontâ-
neos e associados do Sindicato
dos Municipais. Para a realiza-
ção deste grande evento a enti-
dade conta com patrocinadores.

Para o presidente da Associa-
ção, Augusto Lopes Pino, este even-
to tem o objetivo de unir a catego-
ria e proporcionar um dia de ale-
gria ao lado dos amigos que tra-
balharam durante tantos anos na

prefeitura. "Este evento é elabora-
do nos mínimos detalhes para os
aposentados e pensionistas, possi-
bilitando a socialização, lazer e
entretenimento. Sabemos que
muitos deles se vêm solitários e
sem motivação e a nossa função é
reabilitar e proporcionar melhor
qualidade de vida a eles", afirmou.

Com sede no Sindicato dos
Municipais a Asapp, fundada há
26 anos, disponibiliza aos contri-
buintes espontâneos, médico, ban-

co de materiais ortopédicos,
além de eventos sociais, viagens
e sorteios de prêmios bimestral.
A Asapp está presente também
para defender e manter os direi-
tos dos aposentados e pensionis-
tas da prefeitura de Piracicaba.

A gestão da Asapp é compos-
ta pelo presidente, Augusto Lo-
pes Pino; pelo diretor secretário,
Antonio dos Santos Martins de
Oliveira, pelo diretor tesoureiro,
Luiz Benedito Dell'Abio; pela di-

do de São Paulo, porém o muni-
cípio trabalha para atuar em
harmonia com o Prodesp, do go-
verno paulista, a fim de localizar
pessoas procuradas pela Justiça
e veículos que estão em trânsito.

Em Valinhos, os guardas ci-
vis têm uma dinâmica dentro do
local de trabalho e também com
os agentes que estão em patru-
lhamento, juntamente com o sis-
tema do COI, auxiliando para o
êxito quando da busca de pesso-
as que cometem crimes de trân-
sito e outros delitos, inclusive
contra o patrimônio público.

De acordo com Argeu, todas
as imagens coletadas no sistema
do COI, de condomínios e de ou-
tros meios de gravação de imagens,
quando necessárias e solicitadas,
são encaminhadas à Polícia Civil
para integrarem processos de in-
vestigação criminal. "Esse é o au-
xílio que o COI tem prestado jun-

to a autoridades policiais e judi-
ciais em casos de processo de in-
vestigação criminal", salientou.

O sistema de monitoramento
conta com aproximadamente
1.000 câmeras instaladas em pré-

dios públicos, escolas municipais
e unidades de pronto-atendimen-
to e nas principais avenidas e ruas
de Valinhos, com o objetivo de
identificar placas de veículos e
pessoas que cometem delitos.

retora de comunicação e relações
públicas, Eva Batista Dias de
Campos; pela diretora social de
eventos, Luci Neire Alves Ranie-
ro; pelo patrimônio, Cristina
Sassiloto Lopes e pela coordena-
dora da Atividade Motora da
Rua do Porto, Carmem Carlet.

SERVIÇO
Os convites estão a venda
na secretaria  da Asapp, na
Rua Ipiranga, 553, Centro

Asapp garante que reunirá mais de 300 pessoas

Marília Ferreira
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Banda União Operária completa 117 anos
Criada em 1906, realiza apresentações regulares em Piracicaba, principalmente em datas comemorativas

A 1ª e 2ª Guerra Mundial,
Revolução de 1932, o Regime Mili-
tar no Brasil e a pandemia da Co-
vid-19 são apenas alguns dos tan-
tos momentos da história vivenci-
ados pela Corporação Musical
União Operária, que completou 117
anos no último 1º de maio - Dia
do Trabalhador - e serviu de base
à profissionalização de diversos
músicos de Piracicaba, que hoje
tocam em diversos grupos.

A banda, criada em 1906, re-
aliza apresentações regulares em
Piracicaba, principalmente em
datas comemorativas, e recebe
recursos da Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), devido à Lei Municipal
8.208/15, além de doações de
pessoas físicas e jurídicas.

O subsídio do município à
Corporação Musical União Ope-
rária, enfatiza o secretário da Se-
mac e de Governo, Carlos Beltra-
me, é um bom exemplo de como
a Prefeitura de Piracicaba valo-
riza e investe em formações ar-
tísticas que fomentam a vida
profissional de muitas pessoas.

"A Corporação Musical
União Operária oferece cultura e

Banda União Operária costuma tocar o Hino de Piracicaba em eventos

Divulgação/CCS

é também uma oportunidade
para se profissionalizar na mú-
sica. É uma 'escola' com tradi-
ção, com músicos experientes
para ajudar no desenvolvimento
técnico na música instrumental.
Ganha a cidade, com as belas
apresentações da banda, e ganha
os integrantes, que passam por
capacitação e desenvoltura no
ofício com um time de respeito".

Segundo o maestro Jonatas
Dionísio, há 9 anos à frente da
banda, a Corporação Musical
União Operária é formada atual-
mente por cerca de 80 músicos,
divididos em duas turmas, a pe-
dagógica, com integrantes em iní-
cio de aprendizado de leitura de
partituras, e a artística, que reúne
pessoas experientes nos respectivos
instrumentos. Oswaldo Novello é
o atual presidente da instituição.

Pessoas de diversas idades,
acima dos 10 anos de idade, e de
várias regiões da cidade partici-
pam da União Operária. "São ci-
dadãos de Piracicaba. Acima de
10 anos e sem critérios de experi-
ência ou não na música. São pes-
soas que trabalham no comércio,
indústria e outros que buscam vi-
ver de música", conta o maestro.

Atualmente os grupos da
União Operária estão formados e
novas vagas dependem da desis-
tência dos atuais integrantes.

O maestro cita alguns inte-
grantes que, hoje, continuam o
estudo formal no segmento. Ele
cita os trompetistas Lucas Henri-
que Barbosa, que atualmente está
no Conservatório de Tatuí, e Re-
nan Carcanholo Dílio, prestes a
se formar músico pela Universi-
dade de Campinas (Unicamp).

Tem também o tubista Ro-
berto Bonfim, que toca em ban-
das de jazz tradicional da cida-
de e região, além do baterista
Felipe Rosário de Souza, que toca
profissionalmente em grupos mu-
sicais instrumentais e também es-
tuda no Conservatório de Tatuí.

Já o trompetista Nagib Ta-
rek Viana é hoje trompetista da
Orquestra Educacional Piraci-
caba e também se apresenta
com formações de jazz, en-
quanto a flautista Giovana Car-
canholo Dilio estuda na requi-
sitada Escola de Música do Es-
tado de São Paulo - Tom Jobim.

PROFISSIONALIZA-
ÇÃO - O maestro Jonatas ainda
lembra de ex-integrantes da Cor-

poração Musical União Operária
que são músicos profissionais,
graças aos anos de aprendizado
e apresentações pela banda.

Jhenifer Nayara Alonso
Costa, flautista, ganhou uma
bolsa de estudo de música na
Dinamarca e está atualmente
na Europa para adquirir mais
bagagem profissional. Leonar-
do Ramos dos Santos, saxofo-
nista, hoje é professor de músi-
ca, além de músico da banda
Monalisa. Jonathan Lopes Oli-
veira, flautista, é solista da Or-
questra de Rio Claro, enquanto
Mirielle Deo Ribeirto é atual-
mente professora de música.

Augusto Vechine, saxofonis-
ta e flautista, hoje é professor de
música e saxofonista em vários
grupos de música popular e big
bands da cidade e região. Já Is-
mael Brandão, trompetista, passou
pela banda e hoje faz participação
na (OSP) Orquestra Sinfônica de
Piracicaba, é professor em esco-
las e faculdades, além de apre-
sentações em orquestras pelo Bra-
sil, Estados Unidos e Europa.

Mais um que começou na
União Operária  é  Leandro
Oliveira, atualmente solista

da (Osesp), Orquestra Sinfô-
nica do Estado de São Paulo.

SEDE PRÓPRIA - Os en-
saios acontecem todas as quintas
e sextas-feiras na rua Santo An-
tônio, 502, no Centro da cidade.
"Retribuímos a gratidão ao mu-
nicípio e à Prefeitura de Piracica-
ba por meio da cultura, da músi-
ca. A Corporação Musical União
Operária é um autêntico patrimô-
nio da cidade", ressalta o maes-
tro Jonatas. As próximas apre-
sentações da banda serão na Fes-

ta do Divino Espírito Santo, em
julho, no largo dos Pescadores, e
no dia 13/8, Domingo do Dia dos
Pais, em local a ser confirmado.

A corporação já se apresen-
tou nos estados de Santa Catari-
na, Paraná, Minas Gerais, além
de muitos municípios brasileiros.
Em 1968, a União Operária se
apresentou na Espanha, no Con-
curso Internacional de Bandas.
Foi a única corporação musical
da América Latina a trazer um
troféu daquela participação.
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Grupamento ciclístico recebe moção de aplausos da Câmara

Sexta (5), o palco do Teatro
Erotides de Campos se rende ao
peso da gospel music, com direi-
to a repertório de temas icono-
gráficos do estilo musical e até
mesmo versões inéditas de gran-
des músicas internacionais. E
quem assina o show "Refúgio" é
o Coro Graça, grupo de instru-
mentistas e cantores que se uni-
ram em 2017 e desde então vêm
contagiando o público com sua
alegria, qualidade musical e uma
pegada que dificilmente deixa a
plateia sentadinha na poltrona.
Uma noite de celebração e solida-
riedade: toda a bilheteria é rever-
tida para o APRA - Acolhimento
Primário a Refugiados Afegãos,
entidade que em Piracicaba aco-
lhe famílias de refugiados que pro-
curam na cidade recomeçar suas
vidas longe do regime talibã.

Os caminhos do APRA e do
Coro Graça se cruzaram pelas
mãos do produtor e jornalista
Mauricio Ribeiro, que é fã do gru-
po e voluntário na entidade. "A
gente queria uma forma de dar
um 'gás' no caixa do APRA, por-
que as despesas com a acolhida
são altíssimas e a instituição de-
pende única e exclusivamente de
doações. Daí pensamos: porque
não promover uma noite de boa
música como contrapartida para
quem doar ao projeto? Apresen-
tei a proposta ao Coro Graça, que
abraçou de uma forma a ideia que,
o que vai para o palco no dia 5, é
muito maior do que a gente havia
sonhado", explicou o produtor.

No programa, grandes suces-
sos compõem o repertório da noi-
te. Dividido em dois blocos, o show
traz no primeiro ato os temas "Vi-
tória" (Raiz Coral), "You Are" (Ki-
erra Sheard), "Jericó" (um clássi-
co, com versão exclusiva), "He
Turned It" (Tye Tribbett), "O Seu
Amor Por Mim" (Get Worship) e
"És O Meu Refúgio" (Coral Resga-
te); esta, música-tema do show. No

segundo bloco, o Graça recebe con-
vidados especiais para cantar
"YAHWEH" (The One Service), "Ele
Está Aqui" (Stranger), "Estou Em
Tuas Mãos" (Kirk Frankilin), "Pro-
vérbios 3" (Toddy Dunlaney) e a
clássica "O Nosso General É Cris-
to" (The One Service) para fechar
a noite em altíssimo estilo. Segun-
do Lucas Soares, regente do Coro
Graça, "desde o começo da nossa
jornada, acreditamos na música
como ferramenta de propagar e
testificar a graça de Cristo. Sair da
nossa zona de conforto e produzir
esse show, é colocar isso ainda mais
em prática, e agora numa motiva-
ção ainda maior que é exercer o
dom do amor. Amar quem não
esperava ser amado, e não só por
palavras, e sim com ação. En-
tão, produzir esse show que be-
neficiará cem por cento quem
precisa desse ato de amor é mais
que uma honra, é uma missão."

Os ingressos, somente ante-
cipados e a preço de primeiro
lote, estão à venda na platafor-
ma Sympla (link https://
shorturl.at/qrszO). "Todos pa-
gam meia, R$ 30,00", explica
Mauricio. "É a oportunidade de
cooperar com um projeto sério, a
preço acessível, e ao mesmo tem-
po se presentear com uma noite
regada a música de excelente
qualidade", define. O show "Re-
fúgio" é uma realização da Ama-
mos - Associação Memorial Ami-
gos de Sião, por meio da PRI-
MOR Comunicação & Imprensa,
com patrocínio de Delta Super-
mercados, André Shiraga Photo
Film, Seeds, VS Sound Studio,
Rosi Marilda Cerimonial e Pada-
ria 31 de Março.  O Teatro Eroti-
des de Campos fica no Engenho
Central (acesso pela Av. Dr. Mau-
rice Allain, 454 - Parque do Mi-
rante) com estacionamento pró-
prio gratuito no local. A portaria
abre às 19h30 e o show tem início
às 20h. A classificação é livre.
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Show "Refúgio" no
Teatro do Engenho

Divulgação

Coral Graça, que começou em 2017

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme iniciativa do
vereador Zezinho Pereira (União
Brasil), na moção de aplausos
50/2023 contempla o Grupa-
mento Ciclístico da Guarda Ci-
vil Municipal de Piracicaba em
homenagem aos 20 anos de ser-
viços prestados à população.

A entrega da honraria acon-
teceu na manhã desta quinta-fei-
ra (27), durante solenidade em
comemoração aos 120 anos da
Corporação, em evento que reuniu
autoridades, representantes de
entendidas e organizações, nas
dependências do Engenho Central,
no teatro Erotides de Campos.

O vereador Zezinho Perei-
ra destacou a importância da
Guarda Civil em Piracicaba, nos
seus 120 anos. E, também enal-
teceu a atuação do Grupamen-
to ciclístico, "nesta belíssima
ideia na criação deste grupo,
frente aos relevantes serviços
que prestam na defesa da popu-
lação", reiterou o parlamentar.

Criado em 1º de abril de

2003, o Grupamento Ciclístico
da Guarda Civil de Piracicaba
atende exclusivamente os corre-
dores comerciais, logradouros
públicos, praças, mercado mu-
nicipal, terminais e apoio aos
guardas-civis que trabalham nos
postos fixos da região central.

Sua prioridade é o contato
com a população e com os comer-

Honraria apresentada pelo vereador Zezinho Pereira foi entregue no último dia 27,
por ocasião de solenidade no Erotides de Campos, pelos 120 anos da Guarda

Assessoria Parlamentar

ciantes, "traz o texto da moção,
que também informa que aos fi-
nais de semana, o grupamento tra-
balha em parceria com o patrulha-
mento preventivo na região do
Parque da Rua do Porto". O gru-
pamento tem como diferencial a
capacidade de se locomover com
facilidade, mesmo quando o trân-
sito na região central é intenso.

Na moção de aplausos o ve-
reador Zezinho Pereira home-
nageia oito integrantes do Gru-
pamento: Harley Pereira da Sil-
va, Francisco José Tavares, Gil
Marcio de Paulo, Dirceu Froize
de Andrade, Levi Ribeiro Rus-
so, Felipe Clemente da Lima,
Viviane Cristina da Silva Mar-
tins e Kátia Cristina Fischer.

CAPHIV E SMADS
O presidente do Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids, Sífilis e Hepatites Virais), Paulo So-
ares, se reuniu com a secretaria municipal
de Assistência e Desenvolvimento Social
(Smads), Euclídia Fioravante, para buscar
novas configurações de atendimento para,
principalmente, da população em situação
de rua e idosos, criando novos mecanismos
para trabalhar em conjunto com a central de
projetos, como a necessidade mensal de
fraldas para a população carente da cidade.
"Vem coisa nova desta parceria e a gente
está tentando construir algumas coisas iné-
ditas", explica Soares, ao lembrar que a po-
pulação em situação de rua e de idosos vem
aumento no Município. Euclídia destacou os
trabalhos desenvolvidos pela Caphiv, como
o projeto "Não Viralize, Conheça!" e "Preven-
ção na Quebrada", "que a Caphiv continue
sendo referência no que fazem", disse.

Divulgação
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Saúde do trabalhador
Lembrado na segunda-feira passa-

da, o dia do trabalhador é uma aten-
ção também dada pela odontologia.
Principalmente pela importância da
Odontologia do Trabalho, especialida-
de que ocupa um papel bastante rele-
vante, uma vez que visa a busca perma-
nente da compatibilidade entre atividade
em meio ambiente laboral e a preser-
vação da saúde bucal do trabalhador.

Além de se sentirem valorizados pela
empresa (o que colabora para a auto-
estima) os funcionários passam a fazer
parte de um programa em odontologia

ocupacional que acompanha os riscos
de exposição a agentes químicos, físi-
cos e biológicos, os quais podem, a de-
pender do tempo e da concentração, le-
var a várias patologias - como as mani-
festações bucais de alteração de fluxo
salivar, as neoplasias da cavidade bu-
cal e orofaringe por agentes químicos.

Outro aspecto diz respeito aos
benefícios gerados pela especial i -
dade aos empresários. Pois, com a
valor ização ao colaborador, resul-
ta-se no aumento de produt iv ida-
de e consequente lucrat iv idade.
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Superintendente garante
a Bebel: Piracicaba terá
hospital credenciado
Maria das Graças visitará Piracicaba na próxima quarta (10), juntamente com
o presidente da Comissão Consultiva Mista do Iamspe, José Moreno do Prado

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo), a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) se reuniu nesta manhã de
quarta (03), com a superintenden-
te do Iamspe (Instituto de Assis-
tência Médica ao Servidor Público
Estadual), Maria das Graças Bi-
gal Barboza, quando discutiu o
credenciamento de hospital em
Piracicaba para atendimento dos
servidores estaduais e seus depen-
dentes no município. No encontro,
a  superintendente afirmou à Pro-
fessora Bebel que está empenhada
e que irá resolver essa questão do
convênio com hospital para aten-
dimento à demanda regional e que,
inclusive, visitará a cidade na pró-
xima quarta (10), juntamente com
o presidente da Comissão Consul-
tiva Mista do Iamspe, José More-
no do Prado. A presidenta regio-
nal da Comissão Consultiva Mista
(CCM), professora Leonor Peres,
que também é diretora estadual da
Apeoesp, participará da recepção
à superintendente do Instituto.

O Iamspe atende atualmen-
te no Estado de São Paulo
1.320.000 pessoas, entre depen-
dentes e agregado, que enfrentam
dificuldades para conseguir um
atendimento de qualidade, sen-

No encontro, Bebel falou da importância de Piracicaba ter um hospital convenidado ao Iamspe
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do mais de 32 mil em Piracicaba e
região. "Os usuários assistidos em
diversos municípios paulistas,
como a região de Piracicaba, pas-
sam por muitos transtornos, uma
vez que não contam com hospi-
tais conveniados e estamos tra-
balhando para resolver esta situ-
ação", destaca a deputada Bebel.

Com isso, conforme a parla-
mentar, toda vez que o servidor
estadual precisa de atendimento
hospitalar precisa recorrer a ci-

dades da região que tem convê-
nio. Para mudar esta realidade,
desde o início do seu mandato de
deputada estadual, ainda no co-
meço de 2019, que a deputada
Professora Bebel vem fazendo
gestões para que Piracicaba volte
a ter um hospital credenciado
para atender o funcionalismo es-
tadual e seus dependentes.

Nesse trabalho, a deputada
teve diversos encontros no Institu-
to, assim como criou a Frente Par-

lamentar na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo em de-
fesa do fortalecimento do institu-
to. "Nossa expectativa é de que fi-
nalmente Piracicaba volte a ter um
hospital credenciado. Como depu-
tada, continuarei fazendo todas as
gestões possíveis para que isso se
torne realidade e, finalmente, as
mais de 30 mil vidas assistidas pelo
instituto finalmente voltem a ter
um hospital em que possam ser
atendidos em Piracicaba", conclui.

Moradores do IAA solicitam
à Prefeitura melhorias no varejão
do bairro, localizado na rua João
Pedro Correa. Em visita ao local, o
vereador Gilmar Rotta (PP) cons-
tatou que é necessária a colocação
de vaso sanitário em um dos ba-
nheiros, o conserto de uma tor-
neira, a limpeza e o corte do
mato e a colocação de lâmpadas.

O local também é utilizado
pelos agentes de saúde do PSF do
bairro e pela Pastoral da Criança,

por isso a necessidade das melho-
rias, ressaltou Gilmar Rotta.
Acompanharam o vereador na vi-
sita o presidente da Associação de
Moradores, Benedito Sebastião da
Silva, as agentes de saúde do PSF
Daniela Rodrigues Moraes da Sil-
va e Sandra Maria, a integrante
da Pastoral da Criança Maria
Aparecida Ferraz da Silva e os co-
ordenadores da Igreja São Paulo
Apóstolo, Lucia Helena Guindo
Ione e Antonio Dionisio Batista.

Vereador Gilmar Rotta conferiu a situação em visita ao local

Assessoria Parlamentar
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Comunidade pede melhorias
no varejão do bairro IAA
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcelana-
to;  Condomínio c/  p iscina,  e levado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhinhos
de Piracicaba. Chalés e Flats. Estuda per-
muta com imóvel. Fone e Whatzapp (19)
3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPENCION,
aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão. Tratar Rua
Moraes Barros, 1.205 – Piracicaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19) 3422-
5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------
PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

FALECIMENTOS

LLLLLIBRASIBRASIBRASIBRASIBRAS

Secretaria abre inscrições
para curso online este mês
A ação, realizada em parceria com o Centro de Tecnologia e Inovação (CTI),
já qualificou 22,3 mil pessoas de 136 municípios do Estado de São Paulo

EDITAL DE PRIMEIRO E SEGUNDO LEILÃO EXTRAJUDICIAL (online)

LEONY GOMES DOS SANTOS JUNIOR, Leiloeiro Oficial, JUCEG nº-34, autorizado pela Credora
COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO CENTRO BRASILEIRA LTDA – SICOOB UNI-
CENTRO BR, CNPJ nº 37.395.399/0001-67, venderá os imóveis abaixo descritos, na forma da Lei
9.514/97 e suas alterações posteriores, de forma online, através do site: www.leiloesbrasil.com.br.
em PRIMEIRO LEILÃO PÚBLICO dia 15/05/2023 às 10:00 horas (horário de Brasília/DF pelo valor
de R$ 371.218,97 (trezentos e setenta e um mil duzentos e dezoito reais e noventa e sete
centavos) não ocorrendo à venda no primeiro leilão, será realizado SEGUNDO LEILÃO PÚBLICO no
dia 16/05/2023 pelo valor de R$ 344.756,20 (trezentos e quarenta e quatro mil setecentos e
cinquenta e seis reais e vinte centavos) DESCRIÇÃO DOS IMÓVEIS – Item 01 - Casa residencial
nº 225 fundos, situado nos fundos da casa nº 225 que faz frente para a Rua Governador Pedro
Toledo – Piracicaba-SP, melhor descrito na matricula nº 31.829 do 1º CRI da comarca de Piracica-
ba-SP; Item 02 – Um terreno situado na Travessa Liberdade, lado par, distando 42,00 metros da
Avenida Liberdade, na cidade de Charqueada, medindo dez metros de frente, por vinte e oito
metros da frente aos fundos, contendo área de 280,00m², melhor descrito na matricula nº 26.250
do 1º CRI da comarca de Piracicaba-SP. O pagamento será feito à vista, mais comissão do leiloeiro
de 5%. Atendendo o parágrafo 2º-B do artigo 27 da Lei 9.514, com alterações promovidas pela Lei
13.465/17, devedor será informado do seu direito de preferência para adquirir o imóvel pelo preço
correspondente ao valor da dívida e demais encargos que compõem o valor do 2º leilão, inclusive
a comissão do leiloeiro no percentual de 5% (cinco por cento). Os interessados em participar do
leilão deverão se cadastrar e adquirir “login” e “senha”, através do site: www.leiloesbrasil.com.br.

Maiores informações: www.leiloesbrasil.com.br – fone: (62) 3250 15-00 – 99679 798
– edital completo disponível no site.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  36/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 36/2023,
Processo: 485/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECI-
MENTO DE MATERIAIS DIVERSOS PARA CONSTRUÇÃO DE GALERIAS DE ÁGUAS PLU-
VIAIS .  As propostas serão acolhidas com início no dia 05/05/2023,  às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 17/05/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas
do dia 17/05/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado
em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 03 de maio de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

A Secretaria de Estado dos
Direitos da Pessoa com Defici-
ência abriu, nesta terça-feira (3),
as inscrições para o curso bási-
co online e gratuito da Língua
Brasileira de Sinais (Libras).
Serão três turmas ministradas
por quatro professores surdos:
uma com aulas às segundas,
quartas e sextas-feiras; outra às
terças e quintas-feiras; e outra
aos sábados. A ação, realizada
em parceria com o Centro de Tec-
nologia e Inovação (CTI), já qua-
lificou 22,3 mil pessoas de 136 mu-
nicípios do Estado de São Paulo.

O conteúdo programático é
abordado por professores surdos
e contempla os seguintes temas:
O que é libras; Identidade surda;
Cultura surda; Comunicação:
surdo x ouvinte; Regionalismos
na libras; Sistema de notação da

libras; Alfabeto manual; Sinais
pessoais; Cumprimentos/sauda-
ções; Condições climáticas; Ad-
vérbios de tempo e calendário;
Singular e plural; Animais; Ex-
pressões faciais; Materiais esco-
lares e de escritório; Pronomes
pessoais, possessivos, demonstra-
tivos e interrogativos; Números:
cardinais e quantidades; Dias da
semana; Família; Sentimentos;
Horas/duração; Ambientes da re-
sidência; Localidades; Direção/
perspectiva; Meios de transpor-
te; Profissões; Documentos; Ver-
bos; Configurações de mão.

O curso tem o total de 40
horas, divididas em 30 horas ao
vivo pela plataforma Zoom, e 10
horas de atividades extras. É
necessário o uso de câmera du-
rante as aulas. Para obter o cer-
tificado de participação, é preci-

Inscrições para o Curso Básico de Libras
Aulas às segundas, quartas e sextas-feiras, das 19h às 22h
Início: 17/05 - Término: 07/06
Link de inscrição: https://formularios.cti.org.br/inscricoes-curso-
de-libras-basico-2/

Aulas às aos sábados, das 08h às 12h
Início: 20/05 - Término: 01/07
Link de inscrição: https://formularios.cti.org.br/inscricoes-curso-
de-libras-basico/

Aulas às terças e quintas-feiras, das 19h às 22h
Início: 23/05 - Término: 27/06
Link de inscrição: https://formularios.cti.org.br/inscricoes-curso-
de-libras-basico-3/

so ter frequência mínima de 75%
das aulas ao vivo, e atingir mé-
dia final 5,0 ou superior.

Os cursos de Libras benefi-
ciam as mais de 492,9 mil pes-
soas com deficiência auditiva
que vivem no Estado de São

Paulo, de acordo com índices
da Base de Dados dos Direitos
da Pessoa com Deficiência. As
inscrições abrem mensalmente
e são divulgadas nas redes so-
ciais e no site da Secretaria:
pessoacomdeficiencia.sp.gov.br.

Esta publicação custou R$ 540,00 aos cofres públicos

FALECIMENTOS
SRA. IZA INACIO DOS SANTOS
faleceu anteontem, na cidade de Rio
Claro/SP, contava 64 anos, filha dos
finados Sr. Abel Inacio dos Santos
e da Sra. Madalena Marchão; deixa
os filhos: Jose Carlos dos Santos
Nascimento, casado com a Sra. Ali-
ne Ramos do Nascimento e Priscila
dos Santos Nascimento, casada
com o Sr. Ademir Ribeiro da Luz.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 11h00 do Velório Municipal de Rio
das Pedras/SP, para o Cemitério
Parque da Paz na cidade de Rio das
Pedras/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARISTIDES ALVES VASCON-
CELOS faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 83 anos, filho dos
finados Sr. Arnaldo Alves Vascon-
celos e da Sra. Marta Rogge Vas-
concelos, era viúvo da Sra. Maria
Branco Vasconcelos; deixa os fi-
lhos: Sergio Ricardo Vasconcelos,
casado com a Sra. Jaqueline dos
Santos Vasconcelos; Danilo Cesar
Vasconcelos, casado com a Sra.
Maria Lidia de Cesar Vasconcelos
e Silvana Vasconcelos. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Santa Maria da Serra/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ELSON RODRIGUES DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 49 anos, filho do Sr.
João Alves da Silva, já falecido e
da Sra. Eleusa Rodrigues da Silva,
era casado com a Sra. Marcia Ve-
ronica de Souza Silva; deixa a fi-
lha: Mariana Rodrigues da Silva.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 14h00
da sala ”02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO LEONEL PEREIRA fa-
leceu anteontem, na cidade de Rio
Claro/SP, contava 72 anos, filho
dos finados Sr. João Leonel Pe-
reira e da Sra. Maria Silvina de
Almeida; deixa os filhos: Paula e
Paulo, já falecido. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 11h00 do Veló-

rio do Cemitério Municipal de San-
ta Gertrudes/SP, para referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GUMERCINDO SOARES DE
ANDRADE faleceu anteontem, na
cidade de São Pedro/SP, contava 57
anos, filho do Sr. Nelson Eugenio de
Andrade, já falecido e da Sra. Irany
Soares de Andrade; deixa os filhos:
Nelson, João e Murilo. Deixa demais
familiares e amigos. O Velório foi
realizado ontem, das 06h00 às
10h00 no Velório Memorial Bom Je-
sus na cidade de São Pedro/SP, sala
“02”, sendo transladado o corpo
para o Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FERNANDO FERREIRA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 79
anos, filho dos finados Sr. José
Ferreira e da Sra. Amalia Padovani,
era casado com a Sra. Maria Hele-
na Zanetti Ferreira; deixa os filhos:
José Elias Ferreira e Noemi Ferrei-
ra. Deixa netas, demais familiares
e amigos. O velório teve início on-
tem às 14h00 até às 07h00 de hoje
no Velório do Memorial Bom Jesus
na cidade de São Pedro/SP, seguin-
do o féretro para a realização da
Cerimônia de Homenagens Póstu-
mas às 08h30 no “Salão Nobre” do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LINEU GILBERTO CARAS-
COSA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 76 anos, filho dos fi-
nados Sr. Francisco Carascosa e
da Sra. Maria Aparecida Pereira
Carascosa, era viúvo da Sra. Lu-
zia Aparecida Tararan Carasco-
sa; deixa as filhas: Vanessa An-
dreia Carascosa Monteiro, casa-
da com o Sr. José Monteiro, Vania
Maria Carascosa e Bruna Caras-
cosa, casada com o Sr. Sergio
Roberto Tascare. Deixa netas,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

a cidade de Saltinho e o seu sepul-
tamento deu-se ontem as 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Saltinho - Sala-01, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Saltinho. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SEBASTIÃO JORGE CATARINO
faleceu ontem  na cidade de Piraci-
caba, aos 72 anos de idade e era
casado com a Sra. Roseli Albina Ber-
taia Catarino. Era filho do Sr. Jorge
Catarino e da Sra. Ercilia Sbrogio,
falecidos. Deixa os filhos: Jean Car-
los Catarino casado com Suzane
Catarino, Marcela Ap. Catarino viúva
de Iris Jose dos Santos, Deivid Juni-
or Catarino casado com Ivania Cris-
tina Mazzero.  Deixa netos demais
parentes e amigos.  O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 17:00 hs
saindo a urna mortuária do Velorio
Municipal da Vila Rezende - Sala 01
seguindo para o Cemiterio Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MANOEL MOREIRA DE MATOS

faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 94 anos de idade e
era viúvo da Sra. Maria Dayse Mo-
reira de Matos. Era filho do Sr. Edwi-
ges Alves de Matos e da Sra. Jose-
fa Moreira da Cruz, falecidos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
14:30 hs no Cemiterio Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROSA MARIA DIONISIO OLI-
VEIRA faleceu ontem na cidade de
São Pedro, contava 61 anos de
idade.e era casada com o Sr.José
Alvaro Germano Oliveira. Era filha
dos finados Sr.Antonio Dionisio  e da
Sra.Margarida Pereira Dionisio. Dei-
xa os filhos: Sidney, Ana Priscila e
Sabrina Deixa netos demais familia-
res e amigos.O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de Piracicaba
e o seu sepultamento deu se ontem
saindo a urna mortuária do Velório
do Cemitério da Vila Rezende –sala
3 seguindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inumada em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. OZANA APARECIDA CHIERE-
GATTO BERTAZONI faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 66
anos de idade e era viúva do Sr.
Ademir Bertazoni. Era filha do Sr.
Angelo Chieregatto e da Sra. Amá-
lia Dezen, falecidos. Deixa os filhos:

Patricia Bertazoni, Fabricio Berta-
zoni casado com Aline Valencio
Bertazoni e Mauricio Bertazoni ca-
sado com Roberta Sgrinheiro Ber-
tazoni. Deixa 2 netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto funebre para
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Secretaria da Saúde faz
arrastão no Bom Jesus
Apesar de todos os esforços da Secretaria e da Prefeitura, o
combate principal ao mosquito está nos hábitos das pessoas
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Vereador Cássio recebe doações de
Neide Bianchim, ex-primeira dama

Apesar do Clima de feriado
prolongado do último final de se-
mana, as equipes da Secretaria de
Saúde não diminuíram em nada o
ritmo dos seus trabalhos. Pelo con-
trário, o sábado de manhã foi de-
dicado a fazer o chamado "Arras-
tão da Dengue" com vistoria em
todas as casas do bairro, verifi-
cando a presença de possíveis pon-
tos de criação do mosquito da den-
gue. As duplas de funcionários
entravam nas casas, vistoriavam
quintais, vasos, piscinas e outros
locais onde costuma haver inci-
dência de larvas do mosquito e
também orientavam os morado-
res tanto na prevenção sobre
como agir no caso de sentirem
sintomas. Apesar de todos os es-
forços da Secretaria e da Prefeitu-
ra, o combate principal ao mosqui-
to está nos hábitos das pessoas.

Por isso é sempre necessá-
rio reforçar a limpeza de ralos,
piscinas e evitar ao máximo ter
locais onde a água possa se acu-
mular. Cabe a toda a popula-
ção fazer a prevenção para que
a doença fique sob controle.

Divulgação

Divulgação

Vereador Cássio e a
ex-primeira dama Neide
Bianchim, de Rio das Pedras

O vereador Cássio Luiz, o Cás-
sio Fala Pira - de Piracicaba - rece-
beu na manhã desta terça-feira
(02) doações de Neide Tereza Ven-
drame Bianchim, ex-primeira-
dama do município de Rio das
Pedras que, no último dia 25 de
abril, completou 83 anos, e com
eles chegaram a ideia de estender
a solidariedade também entre
amigos e familiares, que, ao invés
de presentes, pediu aos convida-
dos fraldas descartáveis para do-
ação aos mais necessitados.

Neide Bianchim, nasceu no
dia 25 de abril de 1940, em Rio
das Pedras, casou-se em 16 de
maio de 1959 com Álvaro João Bi-
anchim, ex-prefeito do Município
de Rio das Pedras, por três man-
datos e um no município de Mom-
buca, com quem teve sete filhas:
Ana Maria Bianchim Vasques,
Rebeca Maria Bianchim Bereta,
Neide Maria Bianchim Furlan,
Ieda Maria Bianchim Borsato, Cé-
lia Maria Bianchim Caporale, Ma-
ria de Fátima Bianchim e Tânia
Maria Bianchim Possignollo, todas
casadas. Tem nove netos: Bárba-

ra, Gabriela, Eloísa, Pedro Rodol-
fo, Álvaro Luis, Renato, Maria
Paula, Bianca e Caio César. "Neide
é uma pessoa muito querida, sem-
pre se preocupou com os menos
favorecidos, com seu coração ge-
neroso" enalteceu Cassio Luiz.

"C"C"C"C"COPOPOPOPOPAAAAA"""""

Futebol é a principal atração
dos Jogos do trabalhador

Divulgação

Foi a "A Nossa Copa do Mundo", competição importante para a cidade

A participação de cerca de 40
times de futebol mostra como o es-
porte mais amado do Brasil é po-
pular em Rio das Pedras. Várias
vezes os atletas e organizadores ci-
tavam o torneio como "A Nossa
Copa do Mundo" se referindo à im-
portância que a competição tem
para os atletas. Em três dias, os ti-

mes se confrontaram até a final do
domingo a tarde com casa cheia.
Na final entre Beto Burgues e Si-
meprag onde o time da Simeprag
levou a melhor e sagrou-se cam-
peão. A decisão se deu nos pênaltis
o que levou ainda mais emoção para
quem assistia ao jogo que foi emo-
cionante até o último momento.

Divulgação

ROCK, DOMINGO
No domingo dia  07 de maio
na acontecerá o Rock Fest na
Pista de Skate do bairro Vila
Kenedy. Três bandas (Apos-
tullus, Kamikazes Incapazes
e No PAC) irão se apresen-

tar a partir das 15h com en-
trada franca. A realização do
show é do Alemão Produ-
ções com apoio da Secreta-
ria de Cultura e Turismo e
Prefeitura de Rio das Pedras.

Divulgação

EM ORAÇÃO
Após uma ação onde levou
seus fiéis para orar pela se-
gurança nas escolas, o Pas-
tor Valdeci Costa de Oliveira
da Igreja Quadrangular levou
cerca de 20 pessoas até o
hospital para orarem para o
restabelecimento dos doen-

tes da cidade. A ação aconte-
ceu na noite de 27 de abril,
quando, de forma silencio-
sa e respeitosa, oraram e
pediram a melhora de quem
não pode contar com um
dos maiores bens que qual-
quer um pode ter: a Saúde.

Tradicionalmente o tor-
neio "1º de Maio" jogos do tra-
balhador é lembrado pelos jo-
gos de futebol. Mas, além dis-
so, o secretario  Wainer Igná-
cio promoveu a inserção de
vários outros esportes. O Gi-
násio Municipal recebeu na
semana anterior o campeona-
to de Futebol de Salão. Na se-
gunda também houve o torneio
de Basquete 3 X 3 com diversas
duplas. O espaço conhecido
como gavião por sua vez recebeu
dezenas de duplas para jogarem
Truco, provando que o final de

TTTTTORNEIOORNEIOORNEIOORNEIOORNEIO

Primeiro de Maio tem várias modalidades
semana teve oportunidades
para todo tipo de atleta.

COMPETIÇÕES - Fora do
Campo e do Ginásio também acon-
teceram outras competições, como
o torneio de "malha" na pista que
existe atrás do Hospital e o tor-
neio de Volei de Areia que este ano
aconteceu no Rio Garden Mall.
Além da programação esportiva,
todos os dias a população presen-
te pode assistir a Shows gratui-
tos. No sábado, com a Dupla Ca-
selli e Bellato, no domingo com o
grupo Forró Seguro e na segunda
com o Show da Banda Themplus.

CCCCCICLISMOICLISMOICLISMOICLISMOICLISMO

Prova de Moutain Bike aconteceu domingo
Um dos esportes que mais

ganhou adeptos nos últimos tem-
pos teve uma etapa de competição
no domingo de manhã em Rio das

Pedras. Os ciclistas puderam par-
ticipar da prova de Moutain Bike
com duas categorias. A Turismo
com cerca de 17Km e a Prova com

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

32 Km. Além de competirem o mais
interessante foi ver a união e apoio
entre os atletas que apesar da com-
petitividade, estão sempre aplau-

dindo e apoiando os companhei-
ros. A Secretaria de Esportes anun-
ciou que ainda neste ano novas
provas irão acontecer na cidade.



A12
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 4 de maio de 2023

RRRRRIOIOIOIOIO     DADADADADA P P P P PEDRASEDRASEDRASEDRASEDRAS

Central de Cursos faz formatura de alunos
Central de Cursos da Prefeitura formou alunos dos cursos de Panificação, Computação e Estética

A Central de Cursos da Pre-
feitura formou na última sema-
na alunos dos cursos de Panifi-
cação, Computação e Estética. O
local que dá cursos gratuitos para
melhor qualificação dos trabalha-
dores constantemente abre novas
turmas que podem aprender o
aprimorar seus conhecimentos.
O local que estava fechado e com
a infra-estrutura comprometida,
ganhou nos últimos anos refor-
ma, novos equipamentos, novos
professores e sempre é um ponto
onde jovens e adultos podem
usar seu tempo se aprimorando
para o mercado de trabalho.

Fotos: Divulgação


